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Incendios bajo 
control
La buena noticia del verano en Toledo es 
que los incendios forestales no están 
siendo noticia. El amplio operativo de lucha 
contra el fuego, ayudado por las lluvias 
tardías, está teniendo bajo control los 
temidos incendios. Hemos visitado la Base 
Helitransportada del Cerro Negro, en 
Talavera de la Reina, págs 8-10

Del 21 al 27 de agosto 
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Desbandada del PP
Cinco concejales del PP de La Puebla de 
Montalbán abandonan el partido y 
forman un grupo independiente en el 
ayuntamiento, y el sexto dimite como 
concejal por discrepancias con la 
dirección provincial del PP pg. 14

Los planes de Coca Cola

La planta embotelladora de Coca cola en 
Toledo será uno de los proyectos indus
triales más ambiciosos de los próximos 
años. Dará empleo a 450 personas e inver
tirá 200 millones de euros en su macroins- 
talación en el polígono, pag. 28

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

Q U IC K  STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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P ro g ra m a  de fe s te jo s  2010

Día 27 de agosto, viernes
i i e a t l i l i lChunmazo y repique de campanas anunciando el 
comienzo de las fiestas.

■ ie g U li l l lnauguración de la exposición de pintura Timoteo Sicilia 
(antiguo hogar del jubilado) y exposición de asociación de mujeres 
de taller de pintura (salón de plneos del ayuntamiento) 

» M K I t l i lConferencia “Historia de las calles del pueblo” por Vicente 
Braojos Moreno. Auditorio Municipal.
18:00 h. Visita del jurado a las calles participantes enel concurso 
de engalanamiento de calles.

Defile Gigantes y Cabezudos, con la banda de música
Cisneros.

EÜEÜÜÜMisa de vísperas en honor a Santa Mónica madre de San 
Agustín.

UJtgJÜUJSolemne coronación de reinas y damas San Agustín 2010 
y pregón de ferias y fiestas.

Fuegos artificiales 
inauguración de la gran kermes 
Tamdem.

F e r i a s  y F i e s t a s

San Agustín
Gálvez

y castillos de fuego.... Y a continuación I  
mes amenizada por la Orquesta

Día 28 de agosto, sábado
Diana.
Solemne misa en honor a nuestro patrón San Agustín y 

procesión.
Refresco en la plaza del ayuntamiento para todos acom

pañados por el conjunto sabor sabor.
Gran desfile de carrozas y pasacalles.
Gran baile con la Orquesta Sabor Sabor.
Sensacional y gran baile con la Orquesta Manacor

10:30 h
12:00 h

22:00 h
00:00 h
03:00 h

Día 29 de agosto, dom ingo
Entrega de trofeos del tiro al plato 
Carrera de los autos locos.
Gran baile con la Orquesta Renacer 
Gran Show, Orquesta Diamante.

14:00 h
19:30 h
23:00 h
03:00 h

Día 30 de agosto, lunes
Encierro de las vaquillas del aguardiente. 
"Siesta popular.

Gran baile con la Orquesta Isla Show

8:00 h.
16:30 h
00:00 h

Día 31 de agosto, m artes
Concentración de charangas en la Plaza del Ayuntamiento 

para realizar la comitiva hacia el recorrido del encierro.
Encierro de los aperitivos en la que las vaquillas nos 

haran correr y tomarnos unas cañas con sus pinchos en el recorrido 
habitual.

Baile de disfraces infantiles.
Gran baile de disfraces "hippies, ve-ves y rocabilly: años 

60 y 70" amenizado por la orquesta victoria. Para despedir las 
fiestas cántico del “pobre de mi de las fiestas de San Agustín” .

20:00 h
23:00 h

E x c e l e n t í s i m o  

A y u n t a m i e n t o

de Gálvez
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La más sonada
Pérez ha estado por ayudar con 
la promesa de un megafichaje. 
Tanto es así que un 
vicesecretario de comunicación 
del PP, González Pons, se ha 
tenido que ir a hacer el ridículo 
tocando tambores de guerra a 
Melilla para pasear la bandera, 
ya que pasearla por Cataluña no 
les está dando el rédito 
esperado porque lo que se gana 
por un lado se pierde por el otro. 
La mascletá, que sin duda será 
la última que se celebre en 
Toledo y me parece bien, que de 
Levante lo que ha de venir es el 
agua que se nos llevan y no los 
petardos, ha traído mucho 
chascarrillo. La rotura del 
angelito es fácilmente 
solucionable, pero el orgullo

En la parte central de la imagen la escultura del ángel 
al que se le cayó la cabeza. A las de arriba y abajo les 

faltan las manos. Foto Javier Hernández

En Aragón tienen una historia 
parecida en dramatismo a la 
"noche toledana", el protagonista 

principal fue Ramiro II el Monje, 
hermano del Rey Alfonso I el 
Batallador, que a la muerte de éste se 
encontraba recluido en un monasterio. 
El susodicho Rey, temeroso de la otra 
vida decidió comprarla y en su 
testamento dejó el reino dividido entre 
una serie de vírgenes y conventos 
“todo esto lo hago para la salvación del 
alma de mi padre y de mi madre y la 
remisión de todos mis pecados y para 
merecer un lugar en la vida eterna..." 
decía en ese testamento. En un 
intento de poner orden al disparate se 
decidió que el hermano monje fuera 
proclamado Rey, aunque algo se 
respetó de la decisión del Rey 
aragonés, así que en gloria estará. El 
caso es que los nobles más poderosos 
no estaban muy de acuerdo con el 
nuevo Rey y éste, asesorado por el 
abad del que fuera su convento, 
convocó Cortes en Huesca, 
pretextando para ello que quería hacer 
una campana tan grande, que se oyera 
en todo el reino. Una vez allí mandó 
cortar la cabeza a los nobles más 
señalados en su Indisciplina y colocó 
la cabeza del obispo de Huesca como 
badajo. La campana, ni que decir 
tiene, se oyó en todo el reino de 
Aragón y aún en los vecinos y de 
hecho todavía se escucha como 
muestra el relato que está leyendo. 
Pues bien, en Toledo a cuenta de la 
caliza cabecita de un ángel, hemos 
tenido una mascletá que no la han 
escuchado igual en ninguna conocida 
en toda la historia del Levante 
español. Para colmo ha sonado en 
medio de un impresionante silencio 
informativo ya que este año el verano 
no ha traído mucho que resaltar 
dentro del panorama informativo 
puesto que ni siquiera Florentino

herido de algunos es más 
complicado. Ya es raro, esperpéntico 
más bien, que una concejala de IU 
responsable del área de festejos 
introduzca la "tradición" de organizar 
una mascletá en la plaza del 
Ayuntamiento en honor de la patraña, 
la Virgen del Sagrario. Probablemente 
una misa iría más a tono. También es 
raro y no menos esperpéntico que la 
concejala en cuestión y el alcalde 
hayan sido en esto en lo único que han 
estado de acuerdo en toda la 
celebración de Ferias. Decididamente 
desde el primer momento estaban 
gafadas políticamente las ferias para 
el equipo de Gobierno que, en cosa de 
fiestas, no son mucho equipo.
En fin que no habrá más mascletá y, 
digo yo, hablando de campanas, quizá 
habría que tener cuidado con la 
puesta en refuncionamiento de la 
campana gorda de la Catedral no sea 
que los gongs, que se suponen serán 
resonantes, interfieran entre alguna 
que otra cabeza de angelito y su 
cuerpo. Sólo le falta al alcalde que uno

de sus sueños dorados, el de abrir a los 
toledanos de nuevo la campana gorda 
de la Catedral, sufra interferencias por 
el asunto.
Luego está que también es rara y mala 
suerte que la verja de la Catedral que 
debía de haber estado cerrada, lo está 
siempre, el año pasado por supuesto, 
se hubiera quedado abierta a la salida 
de la iglesia del obispo y de las 
autoridades y, puestos a estar 
"gafados", que se hubiera caído la 
cabeza que en teoría debería estar 
bien sujeta, puesto que para eso se 
colocaron alambres y redes con el fin 
de impedir el deterioro que causan las 
palomas, puesto que no es la primera 
vez que un escultura pierde alguno de 
sus atributos. Puede que la cabeza del 
angelito sea el sacrificio que permita 
que sus compañeros de puerta, la 
mayoría enormemente erosionados, 
sean debidamente restaurados. Al 
final no dudo que habrá quien sepa 
hacerlo valer, experiencia de siglos hay 
en ello.
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F r a s e s  de la semana
Santiago Moreno, consejero 

de Presidencia:
"La Junta  m antiene su 

comprom iso de no sub ir los 
im puestos"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"No me parece correcto, justo , 
y sobre todo, in te ligen te  que el 
Gobierno centra l im pida a los 
ayuntam ientos endeudarse a 
p a r tir  del año próxim o, sobre 

todo cuando no todos los 
alcaldes han endeudado a sus 
m unicip ios hasta las trancas"

Antonio Lucas-Torres, 
diputado del PP:

"Me da m iedo que esta m ujer 
(M aría Luisa Araújo) llegue a 

m anejar el turism o de la 
región, cuando su an te rio r 

labor ha sido dejar la CCM y la 
Junta  de Comunidades con 

más tram pas que una película  
de chinos"

Carmen Fúnez, senadora del 
PP:

"Pido a Barreda y  a los 
socia listas que no sólo 

condenen, sino que apoyen y 
forta lezcan la fiesta (de los 
toros), algo que no sólo se 

hace con palabras"

José María Fresneda, 
secretario general de Asaja:
"Para la gente del Tajo es una 

i garan tía  que Mercedes Gómez 
presida la Confederación 

H idrográflca(...) Las críticas 
que ha suscitado su 

nom bram iento  son una 
ton tería  y una barbaridad"

Marisa Martínez concejala 
del PP de Toledo:

"La seguridad de los 
ciudadanos y la conservación 
del pa trim on io  deberían ser 

una p rio ridad  para el 
alcalde(..J Debería haberlo  
tenido en cuenta antes de 

apre ta r el dispostivo del in ic io  
de la m ascletá"

PÜ-/6/Z
21 DE AGOSTO DE 2 0 1 0 /7

ENCABEZADA POR EL CONSEJERO MORENO
La caravana socialista del ‘S í a
Castilla-La Mancha’ llega aToledo

', organizada por el PSOE regional, 
ica, el consejero de Presidencia y

La campaña itinerante 'Sí 
he llegado a Toledo. En 
Administraciones Púb 
Santiago Moreno, 
reiterado los "comprorr 
del Gobierno que 
José María Barreda, 
especialmente en materia 
de agua: "decir‘sía Castilla- 
La Mancha' en Toledo es 
decir sí al Tajo, es decir sí al 
agua, a que nuestros ríos 
vuelvan a estar llenos de 
vida, a que estén al servicio 
de los hombres y mujeres de 
esta tierra".
"Hay otros que están en el 
'no' cuando hay que
defender a esta tierra y defender su agua", apuntaba en referencia al rechazo del PP 
a la reforma del Estatuto en el Congreso de los Diputados.
El consejero ha insistido en que "decir sí es a veces decir no", haciendo hincapié en 
la instalación del Almacén Temporal Centralizado (ATC). Moreno ha manifestado 
que el Gobierno central puso el "consenso" como requisito para elegir el lugar de 
instalación "y en Castilla-La Mancha no lo hay", como se demostró con la 
manifestación celebrada hace unos meses.
La caravana socialista, que comenzó su recorrido el pasado 2 de agosto y que, hasta 
el día 30 de este mismo mes recorrerá 20 localidades, recoge todo tipo de 
sugerencias de los ciudadanos, que tienen la oportunidad de compartir con los 
cargos públicos y responsables del PSOE aquellas cuestiones que les preocupan.

RECHAZA UN RECURSO DE ALBACETE
El Constitucional considera más 
grave la agresión del varón

El Tribunal Constitucional (TC) considera que las agresiones en el ámbito de la 
pareja suponen un daño mayor, y por tanto una condena superior, cuando el varón 
agresor actúa dentro de un contexto de desigualdad.

En una sentencia del pleno, con fecha 22 de julio, el TC rechaza la cuestión de 
inconstitucionalidad, planteada por la titular del Juzgado número 2 de Albacete, del 
artículo 148.4 del Código Penal, porque estima incompatible con el principio de 
igualdad y discriminatorio para el varón al imponerse una condena superior si él es 
el autor de las lesiones producidas en el ámbito de la pareja.

Este artículo establece que las "lesiones previstas en el apartado 1 del artículo 
anterior podrán ser castigadas con la pena de prisión de dos a cinco años, atendiendo 
al resultado causado y al riesgo producido... si la víctima fuere o hubiese sido esposa, 
o mujer que estuviere o hubiere estado ligada al autor por análoga relación de 
afectividad, aun sin convivencia".

En la sentencia del TC que cita el diario "Público", el Constitucional insiste en 
que esa diferencia "la sustenta el legislador en su voluntad de sancionar más unas 
agresiones que entiende que son más graves y más reprochables socialmente" porque 
se producen en un contexto de desigualdad en el ámbito de las relaciones de pareja.

El Constitucional determina que la mayor gravedad de la pena no vendría dada 
exclusivamente por la existencia de una relación de pareja, sino porque exista "una 
particular gravedad de la conducta", dejando en manos del tribunal acordarla.

Al acuerdo del pleno del TC se incorporaron los votos particulares discrepantes 
de los magistrados Javier Delgado Barrio, Jorge Rodríguez-Zapata Pérez y Ramón 
Rodríguez Arribas.
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ASÍ TRABAJA LA BRIGADA HELITRANSPORTADA DE CERRO NEGRO

Los responsables de la 
lucha contra los incendios 
forestales cruzan los dedos: 
el verano va bien en Toledo, 
con pocos fuegos y  de 
escasa relevancia. Las 
lluvias tardías han ayudado, 
pero gran parte del m érito  
es de un opera tivo en el 
que no se ha escatim ado en 
m edios hum anos, técnicos 
ni económ icos.

•  • • • • • • • • • •  PRADO LÓPEZ

Apunto de dar las doce del 
mediodía, el 12 de agosto, 
todo está en calma en la 

Base de Extinción de Incendios 
Forestales del Cerro Negro (en 
Talavera de la Reina). Un técnico 
de mantenimiento anda trajinando 
en lo alto de un helicóptero Bell 
212, observado por el emisorista 
pendiente de recibir cualquier aviso 
de incendio. En los alrededores de 
las flamantes instalaciones de esta 
base, inaugurada este mismo 
verano, practican deporte los siete 
componentes de la brigada 
helitransportada. Es parte de su

La brigada helitransportada de ia  Base de Cerro Negro. De izda. a derecha, 
Sergio García, Néstor Cantero, César Congosto, Ángel Rubio, Roberto Lozano, 

Fernando Flores y  Goyo Martínez, técnico de ia  brigada. Foro: barrí

rutina diaria, que les permite estar 
en forma para desarrollar un trabajo 
de gran riesgo.
“Sí, de momento está todo tranquilo. 
La verdad es que la campaña de este 
año va resultando favorable; los 
incendios que hemos tenido hasta 
ahora no han pasado de las 15 o 20 
hectáreas. En estos dos meses hemos 
atendido entre 20 y 30 incendios,

muchos menos que los que se 
registraron en 2009 en esta zona”, nos 
comenta Jesús Peinado, 
coordinador de la Lucha Contra 
Incendios en esta base de Talavera 
de la Reina. Sin embargo, estamos 
en el periodo del año clasificado 
como de “alto riesgo” (del 1 de 
junio al 30 de septiembre), 122 días 
en los que los más de 3.000
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LA DISTRIBUCIÓN DE MEDIOS PERMITE ACUDIR A UN INCENDIO EN MENOS DE 15 MINUTOS

Jesús Peinado coordina ia  lucha contra ios incendios La brigada dei Cerro Negro sofocando un incendio en Los
forestales en ia  zona de Taiavera de ia  Reina, foto: Barrí Navalucillos. fotos cedidas por la base del cerro negro

profesionales que trabajan en la 
lucha contra los incendios 
forestales en la región están en 
máxima alerta.
Desde Cerro Negro, una de las tres 
bases de helicópteros de la 
provincia de Toledo, se controla un 
área de 50 kilómetros a la redonda 
(que incluye parte de los Montes de 
Toledo y el norte y el este de la 
provincia, incluyendo algunos 
municipios de Avila). “Esta es una 
zona muy proclive a los incendios, 
porque está muy masificada y por la 
labor de las cosechadoras, que 
provocan muchos focos de incendios; 
pero este año hay mucha humedad en 
el suelo por las lluvias tardías, y 
también se está notando mucho la 
labor de prevención que realizan los 
empleados de GEACAM  (Gestión 
Ambiental de Castilla-La Mancha), 
limpiando montes y vías pecuarias, lo 
que permite que en caso de incendio se 
acceda rápidamente, explica Jesús 
Peinado. Por ejemplo, aquí donde 
estamos, el Cerro Negro, era un 
polvorín de 400 hectáreas en el que 
antes era imposible entrar, ahora ya 
no ocurre esto” .

La  CAPACIDAD de reacción y la 
rapidez son vitales en la lucha con
tra los incendios. “Tenemos capad' 
dad para llegar a cualquier foco en 
quince minutos como máximo, pode- 
mos tener allí en menos de este tiempo

3.000 PERSONAS TRABAJAN EN EL OPERATIVO

' ' v  /  * £  :
\  -Y.» • YV

El trágico incendio de la Riba 
de Saelices (Guadalajara) 
que se cobró la vida de 11 

m iem bros de un retén y arrasó 
13.000 hectáreas de m onte en 
2005 ha marcado un antes y un 
después en la lucha contra los 
incendios forestales en Castilla- 
La M ancha. Así lo reconoce 
tam b ién  Jesús Peinado, que 
tiene  d iec isé is  años de 
experiencia en la extinción de 
incendios. " Ese incendio marcó  
una pauta y desde entonces se 
ha evolucionado mucho. En 2005  
teníam os uno o dos m ed ios  
aéreos p o r p rovinc ia  y ahora  
m ism o  en un m om en to  
podem os reunir aquí cinco o seis 
helicópteros. Se está invirtiendo  
m ucho dinero en m edios y  en

formación, que es algo prioritario, 
valora Peinado. Antes, cuando la 
campaña contra  incend ios  
duraba sólo tres m eses trabajaba 
en esto e l que estaba parado de 
cada pueblo y cada año era gente  
distinta. Ahora, que ya dura los 
doce m eses del año la campaña, 
se trabaja m ucho en prevención  
y los re tenes son m u y  
profesionales, no paran de recibir 
cursos de fo rm ación  y 
preparación física 
El G obierno de Castilla-La 
M ancha ha invertido  en ia 
campaña de 2010 más de 118 
m illones de euros. Mas de 3.000 
personas trabajan en la lucha 
contra los Incendios forestales, 
de las que 488 lo hacen en la 
provincia de Toledo.
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esús Peinado: "En un incendio el primer ataque es 
fundamental; una vez que se da la voz de alarma 

hay que moverse muy rápido para que en los 15 o 20 
primeros minutos esté controlado y no se desmadre"

Arriba, ia brigada dei Cerro Negro junto a i helicóptero Bell 212; abajo, vista aérea 
de un incendio en ia provincia de Toledo. Foto cedida por la delegación de Agricultura y Medio A mbiente

un medio aéreo y otro terrestre. Y es que 
el primer ataque en un incendio es fun
damental, una vez que se da la voz de 
alarma (la coordinación se realiza 
desde el Centro de Operativo de 
Toledo, que gestiona las llamadas del 
112 y los avisos de las torres de vigi
lancia) hay que moverse muy rápido 
para controlar el fuego en los quince o 
veinte primeros minutos y evitar que se 
desmadre, nos cuenta Jesús Peinado. 
En esta base contamos con un helicópte
ro, una patrulla móvil y un camión 
nodriza que nos sirve de carga para los 
camiones que están en diversos puntos de

la provincia, relata el coordinador. 
Nuestro servicio primordial es la extin
ción de incendios en el área que está bajo 
nuestro control y una vez que se ha apa
gado los agentes BÍF (Brigada de 
Investigación de Incendios 
Forestales), que tienen despacho en esta 
base, investigan las causas del incendio y 
recogen pruebas”.
Si la rapidez en la intervención es 
clave, no lo es menos el remate de la 
actuación, como nos explica Jesús 
Peinado: “Un incendio de unas 20 hec
táreas puede controlarse en media hora 
(dependiendo de si es pasto, matorral

INVESTIGACIÓN

In iciativa p u n te ra  
en la lucha c o n tra  

el fuego

Castilla -La  M ancha , a 
travé s  de la em p re sa  
púb lica  G E A C A M , 

partic ipa  en un im p o rta n te  
p ro ye c to  naciona l de 
inve s tiga c ión , d e n o m in a d o  
" Tecnologías para e l com bate  
In te g ra l con tra  in c e n d io s  
fo re s ta le s  y para  la 
co nse rva c ión  de n u e s tro s  
bosques". La investigac ión  la 
lidera la em p re sa  INAER 
H e licó p te ro s  y en ella 
partic ipan tam b ién  H ispasat, 
Indra Espacio, T e lve n t 
Abengoa, D e im os-lm ag ing  e 
ISDEFE, adem ás de la 
em presa caste llano-m anchega 
que es la única dedicada a la 
labor de e x tin c ió n  y 
p re ven c ión  de in ce n d io s  
fo re s ta le s . G EAC AM  se 
ocupará de investiga r una de 
las diez áreas del p royecto , la 
re fe rid a  a los nuevos 
p roced im ien tos  y tecno log ías 
de apoyo a la extinc ión  de 
in ce n d io s  fo re s ta le s  y la 
se gu rid ad  de los m ed io s  
te rre s tre s . La in ve s tig a c ió n  
tendrá  una financiac ión  de 28 
m illones de euros.

o monte), pero luego es fundamental el 
remate; es fundamental perimetrarlo y 
evitar que a las dos horas de haberte mar
chado se reavive, porque puede haber 
seguido ardiendo por dentro”.
La profesionalización de todo el per
sonal es otra de las claves que apun
ta Peinado para tener el fuego bajo 
control. “Cuando un incendio se pro
duce es un descontrol y es importante 
que cada una de las personas que están 
trabajando en él sepan cual es su fun
ción, que cada miembro del retén sea 
un profesional en su materia, sepa 
quien es su punta de lanza, etc.” □
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j EL CENTRO DE RECUPERACION DE FAUNA TRATA A OTROS 25

U n a  to r m e n ta  d e  g ra n iz o  m a ta  
a  m ás d e  un c e n te n a r d e  flam en co s  

e n  la  L a g u n a  P é tro la

La violenta tormenta de granizo que 
descargó el 13 de agosto sobre 

Pétrola (Albacete) tuvo consecuencias 
dramáticas para la importante colonia 
de flamencos que se encontraban en 
la Laguna Pétrola. Según el último 
balance realizado por el Centro de 
Recuperación de Fauna de Albacete, 
120 flamencos han muerto por los 
" traumatismos severos " causados 
por el granizo. Otros 25 ejemplares de 
estas aves están siendo tratados en 
el Centro de Recuperación, todos 
ellos con traumatismos 
craneoencefálicos, fracturas en las 
alas y otras graves lesiones.
Además de los flamencos han muerto 
otras especies de aves, como patos 
cucharas, alcaravanes, fumareles

Castilla-La Mancha contará con una 
red de Observatorios de Biodiversidad, 
cuya función será la de realizar un 
seguimiento continuo de las especies 
y ecosistemas de la región para 
conocer cómo van siendo afectados 
por los impactos del cambio climático 
y proponer medidas concretas de 
actuación y gestión. El proyecto lo ha 
anunciado esta semana el director 
general de Áreas Protegidas y 
Biodiversidad, A lberto López, durante 
su participación en el curso de verano 
de la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (Santander) titulado

comunes y avefría. Según la 
información facilitada a Europa Press 
por el Centro de Recuperación de 
Fauna, "las aves heridas han pasado 
ya un proceso de tratamiento de 
primeros auxilios con suero y han 
recibido una valoración por parte de 
los expertos de los traumatismos, 
estados de shock o pérdidas de 
sangre que han tenido. Tras el 
diagnóstico se ha procedido al 
tratamiento propio de cada uno de 
ellos. En una primera fase quedan 
ingresados en la Unidad de Cuidados 
Intensivos y para su recuperación 
pasan a un voladero".
En la fotografía, flamencos 
sobrevolando las lagunas de 
Villacañas. ■

'Espacios Naturales Protegidos en el 
siglo XXI: retos globales'. López relató 
las conclusiones de una investigación 
científica realizada en Castilla-La 
Mancha, que apunta que los 
" espacios naturales se verán 
afectados por el ascenso de 
temperaturas, sobre todo en hábitats 
de alta montaña; por la aridificación y 
la mediterraneización, es decir, una 
amenaza para hábitats ligados a climas 
con sequía estival atenuada o nula, 
cambios en la cantidad y calidad de las 
aguas, así como mayor incidencia de 
los incendios". ■

|  DE 50 M W  DE P O T E N C IA

Luz verde a  la 
central te rm o so lar 

de Villacañas
La dirección general de Evaluación 
Ambiental de la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente ha 
emitido una evaluación de impacto 
ambiental positiva del proyecto de 
la Central Solar Termoeléctrica 
'Almasol Energía Spain I' que se 
construirá en Villacañas.
Según la información facilitada por 
la consejería, esta planta 
termosolar tendrá una potencia 
instalada de 50 megawatios, 
"contará con 17.350 heliostatos 
que conforman una superficie de 
reflexión de más de un millón de 
metros cuadrados, que incidirán en 
un receptor situado sobre una torre 
de 160 metros de altura y más de 
26 metros de diámetro, por lo que 
estará dotado de balizas para el 
tráfico aéreo".
En los estudios previos de impacto 
ambiental se rechazaron dos 
alternativas de ubicación de la 
termosolar, por quedar dentro del 
área crítica del lince ibérico, 
especie catalogada en peligro de 
extinción. Además, "se ha elegido 
un sistema de torre con 
refrigeración seca que aunque 
produce un mayor impacto 
paisajístico (para el que se 
adoptarán medidas que reduzcan la 
afección), se evitan riesgos de 
contaminación de suelos y, sobre 
todo, se reduce a una cuarta parte 
el consumo de agua".
Precisamente el control del consumo 
de agua es una exigencia ambiental, 
ya que la planta termosolar se 
ubicará en el entorno del Alto 
Guadiana; así, frente al consumo 
inicial previsto de 800.000 metros 
cúbicos de agua, esta cantidad se 
reducirá a los 200.000 m3. Todas las 
medidas correctoras que se han 
impuesto deberán ser comprobadas 
una vez realizadas las obras y como 
condición para su puesta en marcha 
definitiva. El proyecto deberá 
someterse aún a otros trámites 
administrativos. ■

|  PROYECTO ANUNCIADO POR EL GOBIERNO REGIONAL

Red de Observatorios de la B iodiversidad
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LUNES 23 DE AGOSTO
20:00 h. Pregón Fiestas 2010 D. José Fernández Seguido. Coronación de Reinas 
23:30 h. Fuegos artificiales, Asociación Musical "Cristo del Valle"
00:00 h. Orquesta "DANUBIOS”en la Plaza Mayor.
00:30 h. Discoteca Móvil en el Paseo de la Zanja.
MARTES 24 DE AGOSTO 
10:00 h Concurso de petanca.
00:00 h. Orquesta "CARPE DIEM", en la Plaza Mayor.
00:30 h. Discoteca móvil en el Paseo de la Zanja.
MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO
07:00 h. Diana Floreada Grupo "Los Improvisados"
10:00 h. Concurso de perchas.
11:00 h. Paseo Cicloturista.
12:00 h. Baile Vermut en la Plaza de la Orden.
19:00 h."Como bailan los caballos" en el Campo de Fútbol.
22:00 h. Concierto"CRISTO DEL VALLE", en la Iglesia Parroquial.
00:00 h. Orquesta LA DAMA, en la Plaza Mayor.
00:30 h. Discoteca móvil en el Paseo de la Zanja.
JUEYES 26 DE AGOSTO 
08:30 h. Diana Floreada Los castizos 
12:00 h. Baile Vermut en la Plaza de la Orden.
14:00 h. Caldereta ofrecido por eL Ayuntamiento.
20:00 h. Espectáculo infantil en la Plaza de la Orden.
22:00 h. "Noche de Cine" "EL PUENTE"
00:00 h. Orquesta "PRIMERA FILA", en la Plaza Mayor.
00:30 h. Discoteca móvil en el Paseo de la Zanja.
VIERNES 27 DE AGOSTO 
10:00 h. Habilidad de tractoristas.
12:00 h. Baile del Vermut en la Plaza de la Orden 
21:00 h. Entrega de trofeos
00:00h. Orquesta JELMY en la Plaza Traca fin de Fiestas.
00:00h. Discoteca móvil en el Paseo de la Zanja.
SÁBADO 28 DE AGOSTO 
20:30 h. R u t a  t e a t  relizada 
"TEMBLEQUE y JUANA LA LOCA"

azeoOoooGflsODuQ© 
/A\$7CQCDGaDm0QODQ® 
d Q  'DTM lBQM sPB

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #780, 21/8/2010.



14 / 21 DE AGOSTO DE 2010 PROVINCIA |

LOS 6 DEJAN EL GRUPO MUNICIPAL POR DISCREPANCIAS CON LA DIRECCIÓN PROVINCIAL

El PP se queda sin concejales 
en La Puebla de Montalbán
Los seis concejales del Partido Popular han abandonado el grupo municipal de este partido por 
discrepancias con la dirección provincial, "que nos ha ninguneado y menospreciado", explican. 
Cinco se han dado de baja en el PP y seguirán en el pleno municipal como concejales no 
adscritos; el hasta ahora portavoz y presidente local deja el ayuntam iento pero no el PP, que está, 
dice, m uy por encima de quienes lo gobiernan en la provincia en este momento. Detrás de la 
torm enta política: un ex-concejal que d im itió  al inicio de la legislatura, Ángel Cabanillas.
......................... ................................................... ........................... .............................. ..................................... PILAR PALOP

En el trasfondo: la elección del 
candidato del Partido Popular 
a las próximas elecciones 

municipales del año que viene. Todo 
parece indicarlo y así lo creen los ex- 
concejales del PP que se han desvin- 
culado del partido estos días. 
Cuentan que se enteraron hace unos 
meses, porque se rumoreaba por el 
pueblo, que el nuevo responsable del 
Partido Popular en La Puebla de 
Montalbán era Angel Cabanillas 
Martín, el número 2 de su lista en las 
elecciones de 2007, el concejal que 
dimitió antes de que se cumpliera el 
primer año de legislatura “sin decimos 
por qué se iba, sin damos ninguna expli
cación” , aclara Domingo Sobrino, el 
hasta ahora portavoz municipal y 
presidente local del PP.
Les sorprendió tanto, que la junta 
local mandó un burofax a la direc
ción provincial del PP contándolo y 
pidiendo una explicación “que nunca 
nos han dado. Ni ellos ni la dirección 
regional”, advierte Sobrino.
Los rumores no iban desencamina
dos. El 21 de junio, los afiliados del 
PP de La Puebla de Montalbán reci
bieron una carta de Toledo en la que 
se les informaba que un mes antes, el 
27 de mayo, el Comité Ejecutivo 
provincial había decidido “por unani
midad constituir una comisión organiza
dora del Congreso Local” para renovar

la dirección popular en la localidad. 
En la nota de prensa que el PP ha 
enviado esta semana se detalla que 
esta comisión “está presidida por 
Angel José Cabanillas Martín, con el 
objetivo de crear las condiciones ade
cuadas para la celebración del Congreso 
Local y asumiendo, hasta su celebra
ción, la dirección de la Junta local del 
Partido”.
Ángel Cabanillas, sin embargo, no lo 
explica así. Asegura que a él le lla
maron desde Toledo para “presidir un 
grupo organizador de las próximas elec
ciones municipales”. Fue después de 
una reunión que mantuvo, junto a

Son los seis concejales del PP de la  
Puebla de Montalbán antes de la  
dimisión de Angel Cabanillas. É l es e l 
primero por la  derecha. E l cuarto, 
Domingo Sobrino. F oros: C arlos Ariel Sayago

3 nuevo responsable local del 
PP, elegido "a dedo" por la 

dirección provincial, dimitió como 
concejal al inicio de la legislatura 
"sin darnos ninguna explicación. 
Es un traidor" dice uno de los 
cinco ediles que ha dejado el 
partido. Cabanillas explica que se 
fue porque "sólo trabajaban unos 
cuantos" en el grupo
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EL PP SE QUEDA CON UN SÓLO CONCEJAL EN EL PLENO MUNICIPAL DE LA PUEBLA

I presidente provincial 
(García Tizón) está mal 

informado o miente cuando 
dice que no hemos hecho una 
oposición contundente. 
Nosotros hemos enviado al PP 
provincial dossieres con 
información sobre presuntos 
actos delictivos del equipo de 
gobierno y no han querido 
intervenir. Ni nos han 
asesorado" se queja Sobrino.

otros afiliados de La Puebla, con 
diputados del PP de la zona que estu
vieron en el pueblo hablando con 
unos y con otros “para informarse”. 
Era enero o febrero de este año, seña
la. Angel aceptó el encargo porque 
asegura que Jesús Labrador, el secre
tario provincial del PP y otros diri
gentes le aseguraron en la sede de 
Toledo, a él y a otros compañeros, 
que Domingo Sobrino y el equipo 
directivo del PP de La Puebla esta
ban informados y de acuerdo en la 
estrategia. “Nos lo aseguraron, porque 
nosotros no queríamos ningún mal 
rollo”, dice Cabanillas.
Pero ni Domingo Sobrino, ni el resto 
de dirigentes locales, ni los conceja
les populares, ni la mayoría de los afi
liados del PP de este pueblo se habí
an enterado. “Formaron un equipo 
paralelo sin decimos nada, con la con
nivencia de algunos compañeros, por 
decirlo de una forma suave, que fueron 
dándoles informaciones para confundir
les. Y picaron el anzuelo” , explica 
Sobrino, que aún se considera presi
dente de la junta local “en vigor”. 
Domingo Sobrino cree que esta 
junta sigue estando “totalmente legiti
mada” para organizar la renovación 
de la dirección local y opina que la 
provincial ha vulnerado los derechos 
de los afiliados a elegir a sus repre
sentantes en La Puebla, cuya reelec
ción no se había convocado al cierre 
de esta edición, apuntaba Sobrino. 
“Si hablamos tanto de democracia, 
habrá que hacer un debate limpio y 
transparante, en el que los afiliados 
sean los que decidan, sin enfrentamien-

ÁNGEL CABANILLAS LAMENTA QUE LOS SEIS EX
CONCEJALES N O  HAYAN QUERIDO HABLAR C O N  ÉL

“ Estoy buscando candidato a la alcaldía. 
A hora m ism o no m e gustaría serlo, pero  
quizá dentro de unos meses digo que sí”

Angel Cabanillas dice que su objetivo ahora es buscar el mejor candidato 
para que el Partido Popular gane las próximas elecciones municipales, en 

mayo de 2011. Cuando se le pregunta si será él el candidato, se ríe y responde: 
"ahora mismo no me gustaría ser yo el candidato", porque cree que "hay per
sonas que pueden serlo mejor que yo", pero tampoco descarta que "dentro de 
3 o 4 meses diga que sí". Dice que en este momento está intentando "sumar 
y no restar apoyos" y lamenta que los 6 ex-concejales del PP no hayan acepta
do la oferta de diálogo que les lanzó hace unos días.
No cree que el PP se vea perjudicado en La Puebla de Montalbán por lo que ha 
ocurrido. "La gente no es tonta y yendo con la verdad por delante..." y opina 
que entre los 200 afiliados del partido había mucho descontento con la labor del 
grupo municipal popular en la oposición. De hecho, explica que él decidió aban
donarlo al inicio de la legislatura porque no cumplía con sus expectativas. "En la 
del 2003-2007 hicimos una labor magnífica, muy buen trabajo. Dimitieron hasta 
10 concejales del PSOE, pero cuando comenzó ésta sólo trabajábamos unos 
cuantos y los demás, por los motivos que fueran, no acudían. Por eso me fui y 
lo hice sin enfrentarme con nadie ".
El resto del grupo popular, que Insiste en que Cabanillas nunca les explicó las 
causas de su dimisión, niegan su argumento. "Hemos trabajado mucho, mucho 
durante toda la legislatura. Estábamos ilusionados porque teníamos muchas 
posibilidades de ganarlas elecciones, pero creo que todo esto ha hecho mucho 
daño al Partido Popular, que vuelve a estar dividido en La Puebla de Montalbán ", 
señala Baldomero González. "Han roto el partido, y ahora veremos a ver en 
las próximas elecciones. Con nosotros y con nuestras familias desde luego que 
no cuenten. Nuestra propaganda para el Partido Popular va a ser muy negativa, 
eso por descontado", dice este concejal que sigue en la corporación y que cree 
que Cabanillas no reúne las condiciones para ser un buen candidato a alcalde. 
"Es una persona muy introvertida ".
Domingo Sobrino rechaza también que hayan hecho una oposición "light", 
como les ha reprochado públicamente Arturo García Tizón, el presidente pro
vincial del PP. "Está mal informado o miente. Nosotros hemos enviado al PP 
provincial dossieres con información sobre actuaciones del equipo de gobierno 
socialista que podrían ser hechos delictivos, para que nos asesoraran e intervi
nieran ellos directamente. Pero no hicieron nada", señala. "Nuestra labor ha 
sido más que digna esta legislatura ".
En la primera foto, Angel Cabanillas. En la segunda, la reunión que la senado- 

j ra Carmen Riolobos y el diputado provincial Julián Morales mantuvieron con 
! el presidente local Domingo Sobrino y otros afiliados de La Puebla en mayo.
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LABRADOR AM ENAZÓ CON ECHARLES DEL PARTIDO CUANDO YA SE HABÍAN IDO

Teníamos posibilidades de 
ganar las próximas 

elecciones municipales. 
Estábamos ilusionados y 
trabajando mucho, pero han 
vuelto a dividir al PP en La 
Puebla de Montalbán. Con 
nosotros y con nuestras familias 
desde luego que no cuenten"

tos”. El ya ex-portavoz popular muni- 
cipal, candidato por este partido en 
dos ocasiones y elegido por los afilia
dos como presidente hace cuatro 
años, insiste en que él ha intentado 
solucionar este problema, pero expli
ca que Labrador ya me dijo “que no 
iba a consentir que yo liderara nada”. 
Él, que ha sido el único concejal en 
dejar el ayuntamiento, ha sido tam
bién el único que no se ha ido del 
partido porque sigue creyendo en el 
PP y considera que “los partidos están 
muy por encima de las personas que los 
dirigen en un momento dado. Los diri
gentes van cambiando”.
No lo han creído así sus cinco com
pañeros del grupo municipal, que 
han decidido darse de baja en el par
tido. De hecho lo hicieron unos días 
antes de que Jesús Labrador, el 
secretario provincial del PP, les ame
nazara en una nota de prensa con 
echarles del partido si seguían en el 
ayuntamiento como concejales no

adscritos a ningún grupo político. 
“Nos sentimos menospreciados por la 
dirección provincial”, dice uno de 
ellos, Baldomero González, que con
sidera “un traidor” a Cabanillas. “Se 
ha ido a Toledo contando no sé que y 
aquí no ha venido nadie a preguntarnos 
a nosotros. Lo lógico hubiera sido que lo 
hubieran hecho y que Cabanillas hubie
ra informado a la junta local de lo que 
estaba sucediendo” .
El 6 de agosto, el nuevo responsable 
local mandó una carta a los afiliados 
postulándose claramente como líder 
de la agrupación local y “su nuevo 
proyecto” y advirtiendo que no iba a 
permitir que nadie “deteriorara” el 
Partido “por cuestiones particulares”. 
Fue la gota que colmó el vaso y ha

desencadenado la desbandada del 
grupo municipal popular.
La decisión de los cinco de mante
nerse en el pleno municipal deja al 
Partido Popular con un sólo concejal 
en La Puebla de Montalbán, el que 
ocupará el puesto del único edil que 
ha dimitido: Domingo Sobrino. El 
siguiente en la lista popular, el núme
ro 8, Alvaro Calderón, había comu
nicado al cierre de esta edición su 
intención de renunciar al cargo, tam
bién por discrepancias con la actua
ción de la dirección provincial del 
PP en su pueblo. Le seguían en nove
na y décima posición: Soledad 
Cuadra y Lidia Martínez, que sí 
parecen simpatizar con la nueva 
estrategia diseñada desde Toledo.

Visita nuestra oficina 
y recibirás un OBSEQUIO 

dejarnos en gestión tu propiedad

MAESO
s e r v i c i o s  i n m o b i l i a r i

Plaza de Zocodover (esquina c / silleria) ■ 45001 ■ Toledo - 627 44 00 02
www.franciscomaeso.com
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VENDIMIA

U G T  quiere que se 
firm e el convenio 

antes de la campaña

El convenio laboral que regula las 
condiciones de los trabajadores 

del sector vitivinícola debería 
firmarse antes de que dé comienzo 
la campaña de la vendimia en 
Castilla-La Mancha. Así lo cree la 
responsable de Empleo de UGT, 
María José del Valle, quien ha 
calificado a la patronal de este sector 
de "arcaica"y al convenio de 
"básico, con salarios bajísimos y con 
una difícil negociación". Desde este 
sindicato se estima que la mano de 
obra necesaria para esta campaña 
de uva superará los 20.000 
trabajadores, demanda que se podrá 
cubrir sin ningún problema: "Hay 
muchos trabajadores españoles y 
extranjeros que vienen de otros 
sectores como la construcción o el 
sector servicios que están sin 
empleo y acuden a la campaña de la 
vendimia

Por otra parte, ASAJA ha vuelto a 
insistir en exigir un acuerdo de 

precios de la uva, similar al pacto el 
pasado año, que permita que los 
productores conozcan las 
cotizaciones antes de entregar la 
uva, así como que éstas no estén, 
en ningún caso, por debajo de los 
costes de producción.
El ministerio estima que la 
producción vitivinícola en Castilla-La 
Mancha será de cerca de 22 
millones de hectolitros, un 7% más 
que en 2009. ■

PARA LATÓ R TO LA , C O D O R N IZ  Y  PA LO M A TO R C A Z

A b ie r ta  la  m e d ia  ved a  de caza  
en C a s tilla -L a  M an ch a

Desde el 15 de agosto y hasta el 15 de septiembre estará abierta la media 
veda de caza menor en Castilla-La Mancha. En concreto, este período 

hábil permite la caza de codorniz, tórtola común y paloma torcaz durante los 
jueves, sábados, domingos y festivos de carácter estatal.
El director general de Política Forestal, Darío Dolz, ha estimado que "esta  
temporada de media veda parece más halagüeña que la del año pasado, ya 
que la climatología ha acompañado durante el invierno y la primavera. La 
época de media veda es el primer embate cinegético que se produce en la 
temporada y nuestra región destaca por su situación geográfica, sus 
humedales, sus campos de siembra, albergando una gran cantidad de estas 
tres aves migratoria que están distribuidas por Castilla-La Mancha".
En todo el territorio regional se han expedido 197.000 licencias para caza 
mayor y caza menor. La dirección general de Política Forestal calcula que 
cada año la actividad cinegética mueve en la comunidad 500 millones de 
euros, incluyendo las actividades relacionadas con la caza, como alquileres de 
cotos, cartuchos, armas, seguros, matrículas, rehalas, taxidermia, hostelería u 
restauración, etc. En la fotografía, aves en las lagunas de Monreal, en Toledo. 
Por otra parte, Darío Dolz ha recordado que desde la consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente se han adoptado precauciones respecto a la aparición de 
ciervos muertos, previsiblemente a causa de un virus, en la Sierra de la 
Culebra (en Castilla-León pero en zona fronteriza con Castilla-La Mancha). De 
momento se evita que los ciervos de la zona afectada salten a cotos de 
Castilla-León, además de estar alerta a la evolución de este caso. ■

B A R -R E ST A U R A N T E
«LAS TORRES»

C/. Convento, ne 71 

Teléfono 925 14 51 48 

45780 TEMBLEQUE (Toledo) 

e-ma¡l: rtelastorres@hotmail.com

B A R -R E ST A U R A N T E
«LAS TORRES»

MENÚS

DIARIOS
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JUNIO: SE CREAN 36 NUEVAS EMPRESAS EN TOLEDO Y SE DISUELVEN CINCO

EN JULIO SE MATRICULARON EN LA REGIÓN 3.620 TURISMOSg g
Mejoran las cifras de 

negocio, cae el 
em pleo

Los datos de junio del INE (Instituto 
Nacional de Estadística) han 
confirmado la mejoría en la cifra de 
negocio tanto del sector de los 
servicios como de la industria, 
aunque se mantiene la caída del 
empleo en ambas actividades.
Un 7'1 % fue el crecimiento 
experimentado por el negocio de 
los servicios a nivel nacional, 
mientras que el incremento en 
Castilla-La Mancha fue del 3'6%.
Sin embargo, el número de 
ocupados descendió un 1 '1 % a 
nivel nacional y un 1'3% en el 
conjunto regional.
El comercio, en general, vio 
aumentar su negocio en junio un 
9'4%, con el especial tirón de la 
venta de vehículos (25'1 %) La 
hostelería, en cambio, registró un 
descenso en su cifra de negocio 
del 0'3%, especialmente cayó la 
facturación en la restauración, 
aunque creció un 6'1 % en el sector 
alojamientos.
En la industria el negocio aumentó 
un 9%, con especial mejoría de la 
producción energética (307%). La 
entrada de pedidos subió un 107%.

La matriculación de turismos cayó en 
el mes de julio un 24'1 % a nivel 
nacional y un 6'8% en Castilla-La 
Mancha, comunidad en la que se 
vendieron 3.620 coches nuevos, 
según los datos de la patronal nacional 
de fabricantes de automóviles y 
camiones, ANFAC.
Es el primer mes de 2010 en el que 
se registra un descenso en el mercado 
de la automoción, ya que pese a esta 
caída el saldo del semestre es un 
incremento en las matriculaciones de 
más del 37% en la región y superior al 
26% en la media nacional.
Este es el análisis que hace la patronal 
de los datos de julio: "Una vez 
finalizado el Plan 2000E y con la 
subida de dos puntos del IVA, se 
esperaba un descenso del mercado, 
pero la caída se ha agudizado de 
forma alarmante en la segunda parte

del mes (el volumen del mes de julio 
se sitúa en cifras de 1995). Además, la 
brusca caída de los pedidos por 
encima del 60% en el mes de julio, 
anticipa un empeoramiento de la 
situación en los próximos meses".
Las previsiones para el segundo 
semestre son muy negativas, ya que 
ANFAC calcula una caída de las ventas 
del 30%: "El escenario económico 
actual, con las medidas para la 
reducción del déficit público, las 
elevadas cifras de desempleo y la 
negativa evolución del consumo 
privado, junto a otros motivos tanto 
económicos como financieros, hace 
prever una reducción de las cifras del 
mercado español en 2010. Todo ello 
afectará de forma negativa al empleo 
en las redes de concesionarios, así 
como en los planes de producción de 
nuestras factorías".

FUERTE AUMENTO DEL NÚMERO DE PERNOCTACIONES EN LA CIUDAD

El IC O  presta a los em presarios toledanos 177’56 m illo n e s  €

O DE LA SEMANAEL

El Instituto de Crédito Oficial (ICO) ha concedido durante el primer semestre del 
año préstamos a los empresarios toledanos por valor de 177'56 millones de 
euros, para financiar 2.114 operaciones. Estas cifras representan el 44% del 
total de créditos de la línea ICO concedidos en Castilla-La Mancha, dato que la 
patronal toledana, FEDETO, valora positivamente: "las empresas de nuestra 
provincia vuelven a ser las más dinámicas, tanto por la financiación obtenida 
como por la inversión que ésta va a generar, de 610'98 millones de euros. De 
entre todas las líneas de financiación utilizadas por pymes y autónomos para el 
desarrollo de la inversión o mejora de liquidez las más activas han sido la línea 
ICO-Inversión, que ha concedido 53'83 millones de euros en préstamos en 
Toledo, y la línea ICO-Liquidez, con 37'14 millones de euros prestados a los 
autónomos y pequeñas empresas toledanas. A través de la línea ICO- 
Internacional se han dado créditos por valor de 2'28 millones de euros".
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LA CONTRATACIÓN DE TRABAJADORES EXTRANJEROS CAE EN LA REGIÓN CASI UN 4%

EN U N  AÑ O

Toledo, entre las 
provincias que más 

se encarecen

provincias españolas en las que más 
se han encarecido los precios durante 
el último año, junto con Gerona, Ávila, 
León y Huesca. Frente a un 
incremento medio nacional de los 
precios del 1 '9% y regional del 2'1 %, 
en Toledo el incremento ha sido del 
2'3%. En el conjunto de la 
Comunidad, han sido los precios de 
las bebidas alcohólicas, el tabaco y los 
gastos relacionados con el 
mantenimiento de la vivienda los que 
más han crecido, mientras que los de 
los alimentos, vestido y calzado, 
comunicaciones y medicinas han 
descendido. A nivel nacional, las 
mayores caídas de cotizaciones las 
han registrado el azúcar y la leche.

CIUDAD REAL

Vueling com enzará 
a operar en el 

aeropuerto manchego
A partir del 1 de noviembre la 
compañía aérea de bajo coste Vueling 
comenzará a operar desde el 
Aeropuerto Central de Ciudad Real, 
con vuelos directos a París (miércoles 
y sábados) y a Barcelona (lunes, 
martes, miércoles y sábado). Los 
billetes, que ya están a la venta, 
costarán a partir de 29 y 30 euros a 
ambos destinos.
Desde este aeropuerto privado, que 
están en proceso concursal, vuela 
semanalmente Ryanair y se 
contempla la posibilidad de que vuelva 
a operar Air Berlín.

las cuentas 
claras

Prado López  Galán

La hora 
del turismo

ese al tórrido calor que suele caracterizar a agosto, éste es

D ^el mes en el que mayor número de turistas llegan a Toledo, 
Jen  particular, y a Castilla-La Mancha en general. Con las 

calles llenas de visitantes y una moderada mejoría en las 
cifras de pernoctaciones hoteleras y de afluencia en turism o 
rural, la vicepresidenta del Gobierno regional, M aría  Luisa 

A raú jo , ha aprovechado para presentar el nuevo Plan Estratégico de 
Turismo, en el que han intervenido más de 170 profesionales 
vinculados al sector, del ámbito público y privado, que se han puesto 
de acuerdo en un objetivo tan elemental que hasta ingenuo resulta: 
"Increm entar el núm ero de turistas que acuden a Castilla-La Mancha, 
incrementar el gasto m edio que realizan en destino y aum entar la 
estancia media (que dicho sea de paso, es de las más bajas del país, 
especialmente en Toledo, perjudicada en este caso por el efecto 
frontera con Madrid). Cualquier negocio quiere eso: más, más y más. 
Pero en este caso el nuevo plan estratégico también introduce una 
variable fundamental: mejor; y a diferencia de lo que ocurría años atrás 
en esta provincia hace autocrítica, reflexiona y busca enm endar sus 
debilidades.
Recuerdo que hace algo más de una década, aproximadamente, 
cuando el turism o ya se posicionaba com o una importante fuente  de 
riqueza y generaba grandes expectativas, la estrategia de la política 
turística, impulsada por el sector, era de no incrementar el número de 
turistas, sino buscar al turista de calidad, entendiendo com o tal al de 
gran poder adquisitivo. Toledo no quería turism o de mochileros ni 
excursionistas, y lo manifestaba claramente. Desde esta posición de 
soberbia se han com etido muchos errores (precios abusivos, servicios 
deficientes, atención cuestionable...), pero afortunadamente no es 
ésta la línea mantenida en los ú ltim os años. Con el nuevo plan 
estratégico se marcan 61 medidas de actuación, que persiguen 
mejorar la competitividad, calidad y variedad de la oferta turística como 
medio para ganarse a la demanda. No hay otra. Es llamativo constatar 
como dentro de la redacción del plan no duelen prendas en reconocer 
lo que no funciona, y como ejemplo que escuece especialmente citan 
la ambiciosa Ruta de Don Quijote, la gran apuesta turística del 
Gobierno regional desde 2005 que no encuentra su hueco de mercado 
en el sector turístico. Y para eso están los planes estratégicos, para 
poner en marcha medidas, seguirles la pista y rectificarlas cuando sea 
necesario. Al PP no parece haberle gustado el plan y duda de que le 
den su visto bueno cuando pase por las Cortes de Castilla-La Mancha. 
Critica la oposición que se especifica que moverá 680 millones de 
inversión, de los que sólo 235 los aportarán los fondos públicos. 
¿Dónde está el desatino? Cálculos aparte, tendrá que ser la iniciativa 
privada la que invierta, el Gobierno quien apoye y todos juntos quienes 
marquen la estrategia a seguir.
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EN CINCO AÑOS SE ESPERA UNA INVERSIÓN PÚBLICA Y PRIVADA DE 680 MILLONES DE EUROS

Plan para atraer al turista
En el año 2009, y  pese a la crisis, cerca de 3.400.000 via jeros v is ita ron  a lgunos de los 
destinos turísticos de Castilla-La Mancha. En el p rim er sem estre de 2010 la región m antiene 
su cuota de m ercado y  aum enta la afluencia en tu rism o  rural, m ientras que Toledo 
encabezó en ju n io  el increm ento de pernoctaciones hoteleras, sólo por detrás de Santiago 
de Compostela. Son buenas noticias para un sector que el G obierno regional considera 
v ita l para la econom ía y al que va a im pu lsar con un nuevo y am bic ioso plan estratégico.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ................................ ............................................................. ... PRADO LÓPEZ GALÁN

Dicen las encuestas que el 
patrimonio cultural, los 
espacios naturales singulares y 

la gastronomía son tres grandes 
atractivos para los viajeros 
universales. De todo ello, y mucho 
más, puede presumir Castilla-La 
Mancha, una región que cuenta con 
dos ciudades reconocidas como 
Patrimonio de la Humanidad 
(Toledo y Cuenca), dos Parques 
Nacionales (Cabañeros y Las Tablas 
de Daimiel), una extensa red de 
espacios naturales protegidos y una 
gastronomía tradicional e 
innovadora.
Más de 3.300.000 turistas disfrutaron

en 2009 de estos y otros destinos 
turísticos de la región, según datos de 
Familitur, mientras que las 
pernoctaciones hoteleras superaron 
con creces los 4’5 millones, según el 
INE. Buenos datos pero no 
suficientes para el potencial turístico, 
por lo que el Gobierno regional ha 
diseñado, con el acuerdo del sector, 
el Plan Estratégico de Turismo 2010- 
2014, que, pendiente aún de su paso 
por las Cortes de Castilla-La 
Mancha, ha sido presentado (el 12 de 
agosto) por la vicepresidenta y 
consejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo.
¿Qué pretende este plan?

Toledo lidera el 
turismo cultural y 

patrimonial, mientras 
que la provincia de 
Albacete atrae al mayor 
número de usuarios de 
turismo rural.

“Incrementar el número de turistas, el 
gasto medio en destino y la estancia 
media. Desarrollar un modelo sostenible 
en consonancia con la Estrategia 
regional contra el Cambio Climático. 
Potenciar la competitividad a través de 
la formación, la calidad y la innovación. 
Consolidar el posicionamiento de 
imagen de marca en mercados actuales 
y nuevos, asociados a productos estrella 
y diferenciadores de destino”.
El gran objetivo es lograr que el 
turismo incremente su aportación al 
Producto Interior Bruto de la Región 
(en la actualidad, por debajo del 
10%). ¿Cómo conseguirlo? María 
Luisa Araújo ha concretado que “se 
prevé una movilización de recursos 
económicos que superará los 680 
millones de euros, de la que los fondos
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EL PLAN ESTRATÉGICO HA DISEÑADO 61 ACTUACIONES PARA GANAR COMPETTTIVIDAD

A ¡a derecha, María Luisa Araújo durante la presentación, junto a l director general de Turismo y  Artesanía, Fernando de 
Pablo, del Plan Estratégico de Turismo 2010-2014. A la  izquierda, bañistas en e l Parque Natural de las Lagunas < 
uno de los principales focos de turistas durante e l verano. Ferro: Gómez Herruz

El plan estratégico contempla relanzar la Ruta de 
Don Quijote, una ambiciosa apuesta turística 

que no acaba de despegar. Entre los proyectos 
figura la creación de un centro de interpretación

O ferta  
dinám ica

públicos aportarán 235 millones de 
euros. Será una inversión rentable, 
porque el turismo tiene un 
comportamiento bastante estable en 
momentos de crisis económica” .
La nueva estrategia (entre 2006 y 
2010 se ha desarrollado el primer 
plan estratégico del sector) ha 
contado con la participación de 173 
personas vinculadas al sector 
turísticos de la región y 
representantes de 48 asociaciones. El 
resultado es un plan con nueve 
programas y 61 acciones.
El marketing es el protagonista del 
primer programa, con actuaciones 
encaminadas a posicionar a la región 
como uno de los destino predilectos de 
los viajeros, potenciando su imagen de 
marca conjunta y aumentando la 
presencia en los medios de 
comunicación y en el medio on-line, 
además de impulsar la Ruta de Don

Quijote (un corredor ecoturístico de 
más de 2.500 kilómetros que no acaba 
de despegar).
El segundo de los programas previstos 
es el de Conocimiento y 
Transferencia, con el que se buscará 
sensibilizar a la población, en general, 
y al sector turístico en particular de la 
importancia de esta actividad. Los 
programas de Calidad, Formación, 
empleo e innovación, ayudas al 
fortalecimiento del sector y el 
programa de Bienvenida (referido a la 
información turística) completan el 
eje de competitividad. Otros tres 
programas integran el eje de 
sostenibilidad: del modelo turístico, 
del destino y de eficacia en la gestión. 
La colaboración entre administraciones 
y la implicación no sólo de las 
empresas sino de la ciudadanía serán 
las claves para el éxito, o no, de este 
plan estratégico. □

Unas 40.000 personas tienen su 
empleo en algunas de las 

actividades relacionadas directamente 
con el turismo en Castilla-La Mancha. 
Es uno de los pocos sectores que 
puede presumir de haber incrementado 
su número de afiliados a la Seguridad 
Social (un 1 '3% en el primer semestre 
del año). Y es que la iniciativa privada 
no se ha detenido por el cambio de 
ciclo económico: entre 2004 y 2009 la 
oferta hotelera ha crecido más de un 
52%. Castilla-La Mancha cuenta con
16.000 restaurantes, 90 empresas 
especializadas en turismo activo y 
2.800 alojamientos (hoteles, casas 
rurales y camping) con una capacidad 
de cerca de 63.000 plazas.
En materia de turismo rural es Albacete 
la que lidera este segmento, con cerca 
de 50.000 viajeros al año. El turismo 
cultural y patrimonial lo encabeza 
Toledo, que concentra más del 32% del 
total de viajes realizados a la 
región.
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LOS AUTÓNOMOS, CONTRA LA ECONOMÍA SUMERGIDA

Los ciudadanos rechazan 
mayoritariamente el fraude fiscal

ENTRE ENERO Y ABRIL

Las exportaciones  
de jam ón crecen  

un 13%
La mayoría de los españoles 
considera que el fraude fiscal no se 
puede jus tif ica r en ningún caso, 
según se recoge en el estudio 
"Opiniones y actitudes fiscales de los 
españoles en 2009" (Barómetro 
Fiscal), que anualmente elabora el 
Instituto de Estudios Fiscales y que 
este año cumple su décimo quinta 
edición, según la información 
facilitada por el m inisterio de 
Economía y Hacienda.
El ‘barómetro fiscal' se basa en una 
encuesta anual, realizada mediante 
entrevistas personales a una muestra 
aleatoria nacional de 1.500 
ciudadanos distribuidos en cinco 
segmentos (empresarios,
agricultores, profesionales liberales, 
trabajadores asalariados e inactivos) 
y seleccionados por cuotas de 
hábitat, género, edad y categoría 
socioeconómica.
El estudio sirve para chequear 
anualmente el estado de opinión de 
los españoles sobre la relación entre 
ia oferta pública de servicios y 
prestaciones y los impuestos, la 
percepción sobre el
comportamiento
fiscal de los contribuyentes y la 
imagen corporativa de la Hacienda 
Pública; e incluye un capítulo  
específico sobre aspectos concretos 
del ámbito fiscal que este año está

dedicado a ‘Medio Ambiente y 
Fiscalidad'.
Ante esta información, y la 
denuncia posterior del Sindicato de 
Técnicos de Hacienda que acusaba a 
los pequeños empresarios de 
"falsear las cuentas", la 
Organización de Profesionales 
Autónomos de Castilla-La Mancha 
ha reivindicado que se rechace con 
la misma energía la economía 
sumergida. "No es jus to  que las 
recriminaciones se generalicen. 
Pedimos que se persiga el fraude, 
pero también la economía 
sumergida que asciende en nuestro 
país al 23,3% del PIB, 240.000 
millones de euros defraudados cada 
año", reivindica Camilo Abiétar, 
presidente nacional de OPA (en la 
fotografía).

El Consorcio del Jamón Serrano 
Español ha dado a conocer el 
balance de las operaciones 
comerciales de este producto 
durante el primer cuatrimestre de 
2010, en el que destaca el 
importante crecimiento de las 
exportaciones, de un 13% con 
respecto al mismo periodo del año 
pasado. "Se han exportado 
6.401'36 toneladas de jam ón y 
paletas curados y se han facturado 
56 millones de euros". El jam ón  
curado español, dentro del que tiene 
una fuerte presencia el producto 
castellano-manchego, en general, y 
toledano, en particular, está 
presente en 60 países, pero los 
principales compradores son 
Francia, Alemania, Portugal, Bélgica 
e Italia. Comienzan a demandar 
este producto genuinamente 
español los mercados asiáticos y 
EEUU. Los productores han rebajado 
los precios para adaptarse a la 
actual situación del mercado.

T a la ve ra  de  la  R e ina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C e n tro  de  F o rm a c ió n  en  T o le d o
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
y il la c a ñ a s
3/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

camara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 7704 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
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salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

REHABILITACIÓN POSTURAL GLOBAL
ediestetic
inaugurado una 
nueva etapa 

en la que ha 
incorporado en 
sus nuevas 
instalaciones de la 
calle Reino Unido 
7 un área 
destinada al 
"B ienestar Físico 
Integral". En este 
espacio, fisioterapia 
podología, medicina 
deportiva y preparación 
física se unen para 
trabajar buscando el 
objetivo de Salud.

Poco a poco,
¡remos contándoles todas 
las novedades que vamos 
a realizar en este nuevo 
centro de medicina 
estética.

Hoy dedicaremos estas 
líneas, a la REHABILITACION
POSTURAL GLOBAL.

Sabemos que el ritmo de 
vida actual, el trabajo con el 
ordenador, los embarazos, los malos 
hábitos posturales o el exceso de 
peso hacen difícil que una persona 
pueda presentar una columna 
vertebral sana. Las cervicalgias, 
dorsalglas o lumbalgias constituyen 
el "mal del siglo XXI" y además de 
las molestias que producen son 
también coadyuvantes en la

aparición de abdomen 
prominente, celulitis y muchas 

veces responsables de 
absentismo laboral. 

Cuando
aparece dolor, el 
cuerpo adopta 
rápidamente 
una postura 
antiálgica, de 
tal forma que, 
por ejemplo, 
una lumbalgia 
que produzca 
de forma 
automática 
una

contractura en 
tronco originará 

una escoliosis 
antiálgica que si 

se mantiene, con el 
tiempo se llegarán a 

tener nuevas lesiones.
La rehabilitación postural 

global parte de un estudio completo 
de la estática y del movimiento con 
un trabajo personalizado, en el que 
nuestro trabajo correctivo se opone al 
mecanismo antiálgico y de defensa 
del individuo, trabajando la 
musculatura y haciendo comprender 
el esquema corpóreo. Técnicas de 
masaje, ultrasonidos, estiramientos 
y ejercicios físicos se unen para 
prevenir y tratar el dolor de espalda. 
De esta forma, problemas 
morfológicos como cifolordosls,

escoliosis, pie plano, cavo...
problemas articulares como 
cervicalgia, dorsalgla o lumbalgia y 
problemas postraumáticos o los 
relacionados con el deporte y la 
patología laboral encuentran solución 
con un método que respeta y trata 
individualmente a cada persona sin 
contraindicaciones ni limites.
Este método revolucionario de 
estiramiento suave y progresivo no 
sólo permite recuperar la elasticidad 
perdida de los músculos retraídos y 
contracturados, sino que incluso 
corrige lesiones y deformaciones 
corporales.
Una visita regular a un reeducador 
postural global que "recic le" los 
músculos dañados será de gran 
ayuda no sólo para recuperarse de 
lesiones diversas, sino para prevenir 
el acortamiento que se produce con 
la edad, el ejercicio intenso repetido 
(que produce rigidez articular) y otras 
muchas acciones cotidianas que 
acaban ocasionando lesiones 
diversas.
El fin de la terapia es actuar sobre la 
continuidad del tejido conectivo 
(tendones, fasclas, etcétera) y dentro 
de esta continuidad sobre el tejido 
muscular contráctil.
El origen de muchas dolencias se 
encuentra en una mala postura y en 
los movim ientos repetitivos que 
resultan dañinos. Dar solución a 
estas dolencias está en nuestras 
manos.

Hace 25 años revolucionam os e l m undo
de la m edic ina e s té tica  en nuestra  c iudad

ahora, abrim os e l ce n tro  más innovador 
y m e jo r equ ipado de Toledo

La Medicina Estética 
al alcance de todos

NOS TRASLADAMOS
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com
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P U EN TE
Ázucaica y ¡Polígono, 
unidos en 2012
El alcalde, Emiliano García- 
Page, anunció la construcción 
en 2012 de un nuevo puente que 
conectará los barrios del Polí
gono y Azucaica, y que supondrá 
"el cierre perim e tra l de la ciu
dad". Page hizo este anuncio du
rante la Inauguración de las obras 
del Nudo Norte y el nuevo 
puente de la Peraleda, donde es
tuvo  acompañado de la vicepresi
denta y consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo. 
García Page señaló que el fu tu ro  
puente que unirá el Polígono y 
Azucaica, el más grande que se 
construirá en la ciudad, será fu n 
dam ental para canalizar el trá fico  
cuando esté en funcionam iento  
el nuevo hospital de Toledo.
Sobre sus características técn i
cas, señaló que quiere que el di
seño de este puente sea un 
"derroche de ingen io", para lo 
que "ya se está trabajando".

SA N TA  TERESA

33 propuestas para eí 
aparcamiento
Treinta y tres em presas optan, en 
la EMV, a la construcción del 
aparcam iento para residentes de 
la Plaza de Filipinas. La obra, que 
desarrollará la EMV por enco
mienda de gestión del Ayunta
m iento, cuenta con un 
presupuesto de 2.407.000 euros, 
está previsto que se inicie du
rante el próxim o mes de octubre, 
y tendrá un plazo de ejecución de 
dieciséis m eses (que podrán re
bajar los licitadores), in form ó en 
nota de prensa el Consistorio.
La intervención supondrá la am 
pliación y modernización del apar
cam iento  subterráneo existente, 
pero tam bién buscará la rem ode
lación del espacio fís ico de la 
plaza, m uy deteriorado y con 
m ultitud  de barreras arquitectóni
cas.

24/21 DE AGOSTO DE 2010
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TOLEDO

C A SC O

Iniciadas las obras en la subida de la Granja

Las máquinas comenzaron el pasado lunes, a trabajar en la Subida 
de la Granja. Unas obras que supondrán la sustituc ión  del pavi
m ento  de canto rodado por adoquines, la m ejora de las aceras y el 

a lumbrado público, así com o la reordenación de las plazas de aparca
m iento. Una actuación, según el arquitecto  Francisco Jurado, respon
sable del proyecto, con la que se integrarán pavim entación y jardinería, 
aceras y calzada, em pleando para ello el m ism o material pero tratado 
de manera distinta. También, añadía el arquitecto, se intervendrá sobre 
el talud que m antiene el trozo de muralla, el cual será descub ierto  e in
tegrado. El plazo previsto para la e jecución de estos trabajos, que 
cuentan con un presupuesto de 800.000 euros, es de cinco m eses.
Un plazo "re du c id o ", en opinión del arquitecto, pero que fue  el o fer
tado por la empresa adjudicataria, y que tiene com o ob je tivo  "co rta r la 
calle lo m ínim o pos ib le ", aunque se perm itirá el paso de peatones. El 
Consorcio de la Ciudad de Toledo es el responsable de la e jecución de 
estos trabajos, desarro
llando un convenio con 
la Consejería de Ordena
ción del Territorio y Vi
vienda. De este m odo, y 
si los plazos se cum plen 
sin im previstos, la Su
bida de la Granja podría 
m ostra r ya su nueva 
imagen a princip ios del 
próxim o año.

N U D O  N O R TE

El Nudo N orte ya está en servido

El concejal de Urbanism o y M edio  Am biente, Javier Nicolás, ex
plicó que la actuación del Nudo Norte se com pone de la rem ode
lación de una rotonda, el puente y el Programa de Actuación 

Urbanizadora (PAU) del Rosario, que todavía no se ha ejecutado. “ Ha 
sido una obra larga", a firm ó Nicolás, porque ha ten ido  "m uch ís im as  
com plicaciones que no se han visto y que han supuesto  cam biar m u 
chos de los s is tem as generales que cruzan el río, com o es e l caso de 
agua, te léfono, e lectric idad  y  gas". El alcalde, Emiliano García Page, 
agregó que se ha seguido la estrategia de “coser urbanísticam ente  los  
barrios de la ciudad" utilizando el río Tajo com o "cordón umbilical". El al

calde a firm ó que el puente 
podría haber costado 
m enos de la m itad de lo 
que ha supuesto  fina l
m ente, si se hubiera optado 
por un m odelo  de puente 
clásico, "tipo  M O P U ; pero  - 
subrayó- el equipo de Go
bierno no quiere  
in fraestructuras insípidas, 
sino que m otiven  e l orgullo  
e ilusión de la gen te  ",

►. • ••• ••
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CONCEDIDA LA LICENCIA A LA EM V PARA 84 VIVIENDAS EN EL POLÍGONO

B | S A N T A  BÁRBARA

El Centro de Día se 
empieza en octubre
El centro  de Día de Santa Bár
bara es una realidad inm ediata. 
Así, lo puso de m an ifies to  el al
calde, Emiliano García-Page, al
anunciar que la obra ha sido adju
dicada a la em presa Gicaman. 
Este centro  que llevará el nom 
bre de 'Ángel Rosa', en hom e
naje al que fuera concejal 
fa llecido el año pasado, supondrá 
una inversión cercana a los 1,7 
m illones de euros y comenzará a 
e jecutarse "en  octub re  com o  
m u y  ta rde ", aseguró. La presi
denta de la Junta de D istrito,
Ana Saavedra, que acom pañó al 
alcalde en la visita  al barrio, se
ñaló que "la dem anda de un cen
tro de este  tipo  p o r  los vecinos  
de l barrio era m ás que necesa
ria ", ya que "Santa Bárbara tiene  
bastan te  pob lac ión  de personas  
m ayores que ahora tendrán un 
centro  cercano a su dom icilio  
donde p o d e r pasar la m ayor 
parte  del d ía". Añadió que con
tará con 40 plazas de estancia 
diurna y  funcionará com o hogar 
de m ayores con cafetería y acti
vidades.

¡ H  M IR A D E R O

Brom as que paran 
las escaleras
El alcalde, Emiliano García- 
Page, señaló que si las escaleras 
necesitan un "m e jo r m an ten i
m iento, se lo ex ig irem os a la em 
presa porque  esta in fraestructura  
será la p rinc ipa l puerta  de acceso  
a la c iudad desde la época de A l
fonso VI", y añadió que, aunque 
el parón del pasado lunes fue  de
bido a una avería, en otras oca
siones detrás de estos incidentes 
"está  algún b rom ista  -una form a  
generosa de llam arlos- que de
dica buena parte  de l día a apretar 
un botón  que provoca que se 
tenga que re in ic ia r e l p roceso ".

miradero
A N A  N O D A L  DE 

ARCE

La cabecita

o m ejor que ha podido pasar con la feria de agosto es que 
haya acabado. Seguro que el alcalde García-Page piensa lo 
m ism o. Han sido una fiesta rara, sin duda. El desconten to  
del regidor con su concejala de Festejos, Carmen Jiménez, 

_____propició que no asistiera a la inauguración del recinto ferial.
11 os más doctos en la materia aseguran que es la primera 

vez que esto ocurre en la historia de la dem ocracia. Tampoco el al
calde estuvo m uy atinado al apuntarse en su agenda la corrida de 
toros que se celebraba tre in ta m inutos antes de la hora prevista para 
el incio de las ferias en la Peraleda. Y es que, según m e cuentan, ese 
evento taurino nocturno se asem ejó más a una charlotada que a un 
espectáculo de la fiesta nacional. Vamos, que si lo llegan a ver los ca
talanes m eten los toros en un corral.
Lo cierto es que durante la inauguración dio que hablar la ausencia 
de García-Page. Los suyos aplaudían su decisión, m ientras en el PP 
decían que debería haber estado allí para dar la cara. Por cierto, entre 
los ediles del partido de la oposición se encontraba Mari Paz Ruiz, 
quien estaba la mar de agradecida por el detalle que tuvo  el alcalde 
esa m isma mañana, al invitarla a la inauguración del Nudo Norte, una 
idea que se fraguó en sus tiem pos de responsable de Urbanismo. 
Ruiz, quien es persona 'non grata' en su actual grupo, fue requerida 
por el regidor para tom ar la palabra, aunque declinó ese o frecim iento . 
"Estaba m uy em ocionada  ", com entó. Por su parte, los representan
tes de IU apoyaron a la gran damnificada, la concejala Jim énez, y se 
encerraron en sí m ism os. Eso sí, comprobaron con satisfacción com o 
num erosos fans de los Fórmula V entonaban sus canciones com o si 
de him nos se tratasen.
El 15 de agosto la cosa fue  a más. Un angelito  fue  decapitado por el 
estruendo de la m ascletá que se ce lebró  en la plaza del Ayunta
m iento. Y, fíjense ustedes la mala suerte que tuvo  García-Page que, 
esta vez, si decidió participar en el evento. Es más, apretó el d ispo
sitivo (¡en qué mala hora!, debió pensar). El asunto ha dado m ucho 
que hablar, incluso a nivel nacional, aunque se ha resuelto  de manera 
favorable. No habrá m ascletá en la plaza del A yun tam ien to  (yo 
apuesto por que no se celebrará en ningún sitio) y todas las figuritas 
de la Puerta de Reyes de la Catedral lucirán su herm oso cuerpo.
Por cierto, que yo estoy tom ando cariño a la cabecita. Es más, no me 
extraña que el deán y don C leofé la llevaran guardadita en un maletín 
negro cuando acudieron a la reunión del Ayuntam iento.
Por si fuera poco, en esta feria ha llovido, hem os pasado noches en 
vela 'gracias' a grupos que cantaban (¿?) a voz en grito  y, al cierre de 
esta edición, sólo queda la pólvora. ¡Socorrooooo!

L o mejor que ha podido pasar en la feria de 
agosto es que acabara. Eso mismo ha debido 
pensar el alcalde, Emiliano García-Page
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EL EVENTO NO VOLVERÁ A CELEBRARSE EN LA PLAZA DEL AYUNTAM IENTO

Un angelito decapitado, 
víctima de la masdetá
Un ange lito  decapitado ha sido v íc tim a de la m ascletá que se ce lebró  en la plaza del 
A yun tam ien to  el día de la patrona de Toledo. La fig u ra , cuya cabeza cayó desde una 
altura de cinco m etros, su frió  las v ib rac iones de la pecu lia r traca, que ta m b ién  causó la 
ro tu ra  de una v id rie ra  del C onsisto rio . La "p ro te cc ió n  de la V irg e n ", a ju ic io  del deán, 
ev itó  más desgracias. Eso sí, en ese enclave no habrá m ás petardos.
•  •  •  • ANA NODAL

A la izqda., 
e l alcalde en 
e l momento de 
encender e l 
dispositivo de 
la mascletá. A 
¡a deha. e l 
deán, Juan 
Sánchez, 
sujeta la  
cabeza del 
angelito.
Abajo,
aspecto del 
Ayuntamiento 
durante la  
masdetá. Ferros:
Barr.

Muchos lo veían venir: el 
propio deán de la Catedral, 
Juan Sánchez, declaraba a 

esta revista la semana pasada, su 
preocupación por la mascletá que 
introdujo la concejala de Festejos, 
Carmen Jiménez, a su llegada al 
Consistorio allá por 2007. El 
responsable del templo primado se 
quejaba de que las magníficas vidrieras 
“retemblaban” con tanto ruido. Sin 
embargo, esta vez el espectáculo se ha 
saldado con la decapitación de unos de 
los angelitos que adornan la Puerta de 
Reyes de la Catedral de Toledo. La 
cabecita volverá a su sitio 
probablemente esta misma semana, 
tras ser restaurada por el Consorcio.
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EN EL PP PIDEN RESPONSABILIDAD AL ALCALDE POR LO OCURRIDO

Esta entidad no sólo va a proceder a 
reparar la figura ‘herida’, sino que dará 
vida a otra serie de esculturas de la 
fachada principal del templo primado, 
que sufren el deterioro propio del paso 
del tiempo.
Esta decisión fue tomada tras una 
reunión urgente en el Ayuntamiento, 
en la que participaron el alcalde, el 
vicealcalde, Angel Felpeto, y la 
concejala de Festejos, además del deán 
y del secretario del Cabildo. 
Precisamente Juan Sánchez considera 
que gracias a “la protección de la Virgen” 
no se produjeron desgracias personales, 
ya que la cabeza del angelito cayó junto 
a una pareja, a la que acompañaba un 
niño.
Del encuentro entre representantes 
municipales y eclesiásticos, no sólo 
salió el compromiso de reparar los 
elementos dañados en la Catedral, sino 
la firme voluntad del Consistorio de no

repetir este espectáculo de fuegos 
artificiales en la plaza del 
Ayuntamiento, un lugar muy cerrado 
donde se producen excesivas 
vibraciones que hacen peligrar el 
patrimonio que lo circunda, como 
claramente se ha visto en esta ocasión. 
El deán ha optado por mantener una 
postura prudente, al considerar que el 
regidor sólo pretendía dar más realce a 
la fiesta de la Virgen del Sagrario con la 
traca disparada junto a la Catedral. 
Quienes han pedido responsabilidades 
al alcade García-Page han sido los 
ediles del PP. La concejala Marisa 
Martínez, en nota de prensa, acusaba al 
alcalde de “poner en peligro el patrimonio 
de la ciudad” y denunciaba la “falta de 
responsabilidad” del equipo de Gobierno 
de PSOE e IU. “Es incomprensible la 
prepotencia del alcalde que ha insistido en 
mantener la mascletá en este espacio, a 
pesar de las advertencias que hemos

realizado los concejales del Partido 
Popular” .
El pasado 26 de julio, continúa la nota, 
el PP pidió un informe técnico sobre la 
posible repercusión de los decibelios 
producidos por la polémica traca en las 
vidrieras de la Catedral. Esta propuesta 
fue desestimada por la Junta de 
Gobierno Local del 28 de julio.
“Nos consta que el año pasado se 
desprendieron parte de las pinturas que 
adornan el techo de la capilla mozárabe", 
concluye la edil del PP, quien advierte 
que García-Page debería haberse 
preocupado por “la seguridad de los 
ciudadanos” y por el patrimonio “antes 
de apretar el dispositivo de inicio de la 
mascletá” . De momento, se busca una 
ubicación en el Casco para que el 15 de 
agosto del año que viene se celebre, sin 
riesgo, el espectáculo de la discordia. 
Respecto al agua de la Virgen, aquí fue 
todo perfecto. Gracias a Dios. □
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PREVÉ LA CREACIÓN DE 450 PUESTOS DE TRABAJO DIRECTOS

El macroproyecto de 
Coca-Cola en Toledo
Será, sin duda, uno de los proyectos indus tria les  más am b ic iosos  de los p ró x im o s  años: 
la planta em bo te llado ra  de Coca-Cola en Toledo ocupará una supe rfic ie  de casi 200.000 
m etros cuadrados en el Polígono. Dará em p leo  a 450 personas y  ya son m uchos los que 
envían el cu rríc u lu m  a Casbega, em presa  c o m e rc ia liz a d o ra  de la m u lt in a c io n a l 
norteam ericana , que in ve rtirá  en su nueva p lanta unos 200 m illone s  de euros.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  ana  nodal

La empresa Casbega, comercializadora de la 
multinacional estadounidense, ya ha comenzado 

a recibir curriculum de quienes optan a un puesto 
de trabajo en la planta de Toledo

Será el próximo mes de 
septiembre cuando el alcalde 
de Toledo, Emiliano Garría- 

Page, y, probablemente, el presidente 
ejecutivo de Casbega, Víctor de 
Urrutia, firmen el contrato por el 
cual la empresa comercializadora de 
Coca-Cola se compromete a la 
adquisición de una parcela de 
200.000 metros cuadrados en la 
nueva fase del Polígono, ubicada al 
final de este enclave. Allí se instalará 
una de las plantas más importantes 
de las que dispone la multinacional 
norteamericana en Europa.
Esta rúbrica es fruto del empeño del 
alcalde por conseguir traer a Toledo 
un gigante empresarial que 
conllevará la creación de 450 puestos 
de trabajo directos, a los que hay que 
sumar otros cientos indirectos, 
derivados de empresas distribuidoras 
ligadas a esta producción.
Cuando esta revista desvelaba, allá 
por febrero de 2009, la intención de 
Coca-Cola de instalarse en la capital, 
ya eran muchos los meses de 
conversaciones previas, eso sí con la 
máxima discreción, entre el alcalde y 
representantes de la multinacional. Y 
es que fueron varias las localidades 
que entraron en una dura pugna por 
hacerse con el goloso premio que 
supone una factoría de estas 
características. Sin embargo, al final 
Toledo se llevó el gato al agua.

En octubre del pasado año, pues, 
García-Page firmaba un primer 
acuerdo con Casbega, en el que se 
hablaba de la puesta en marcha de 
una fábrica en una parcela de

114-000 metros cuadrados. Hoy, el 
proyecto ha ido a más y Coca-Cola 
pretende hacerse con unos terrenos 
de cerca de 200.000, lo que ha 
obligado al Consistorio a cambiar la
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LA INVERSIÓN DE LA EMPRESA SE ACERCARÁ A LOS 200 MILLONES DE EUROS

La superficie que construirá la empresa Coca-Cola 
en el Polígono de Toledo es similar a la de dos 

campos de fútbol

reparcelación de la nueva fase del 
Polígono Industrial de Toledo, a fin 
de que Coca-Cola disponga de la 
totalidad de la superficie, sin cortes de 
calles que impidan el normal 
desarrollo de su actividad. Y es que si 
ha habido una nota característica en 
las negociaciones que se han llevado a 
cabo en estos meses han sido las 
facilidades del Ayuntamiento de la 
capital para la puesta en marcha de 
una factoría que, en plena crisis 
económica, supondrá un gran 
desahogo para el empleo en Toledo.
El anuncio de la creación de 450 
puestos de trabajo, cuando al 
principio estaban previstos 275, ha 
desatado la esperanza entre muchos 
desempleados que, de hecho, ya 
envían su currículum a Casbega, a 
través de su página web. Será 
necesario personal tanto 
administrativo como para el proceso 
de la planta embotelladora.
Durante la firma del primer acuerdo, 
se anunciaba que el proyecto se 
llevaría a cabo en varias fases e 
incluiría la instalación de al menos 
tres líneas de producción de zumos 
'Minute Maid' y aguas funcionales. 
Sin embargo, la ampliación de las 
perspectivas empresariales llevará 
consigo la posibilidad de aumentar la 
actividad.
Fuentes del Ayuntamiento de Toledo 
informaban a esta revista que, de 
momento, se han de cumplir los 
trámites administrativos
indispensables para que este proyecto 
salga adelante.

E n  PRINCIPIO, se ha de resolver el 
concurso para la adjudicación del 
Plan Parcial 11 de Toledo, que es la 
denominación de la nueva zona del 
Polígono Industrial donde se instalará 
Coca-Cola y otras empresas “a su 
calor”, según pretende el alcalde 
García-Page.
Será la Empresa Regional del Suelo la 
responsable de sacar a licitación la 
urbanización de este enclave, que se 
calcula que podría inciarse a finales de 
este año o a principios de 2011. Este 
proceso será largo, de no menos de un

año, ya que las obras son complejas e 
incluyen no sólo la realización de 
calles, sino otras infraestructuras 
como una subestación eléctrica, una 
depuradora o la construcción de 
colectores. Por otro lado, las mismas 
fuentes indican que “las líneas de 
cables para las comunicaciones que 
necesita una fábrica como Coca-Cola 
son tremendas” .
Si en un principio Casbega tenía 
previsto invertir 100 millones de 
euros, se calcula que al ser sus 
objetivos más ambiciosos, 
lógicamente se incrementará esta 
cantidad inicial. En cuanto al precio 
que Coca-Cola pagará por el suelo, 
aunque el contrato aún no está 
firmado, se calcula que oscilará entre 
los 15 y los 20 millones de euros, ya 
que los 100.000 metros cuadrados a 
los que optaba la firma en un 
principio ascendían a 10 millones de 
euros.
Una de las máximas aspiraciones del 
Ayuntamiento de Toledo es que la 
gran mayoría de los puestos de trabajo 
que genere esta planta correspondan a

ciudadanos empadronados en la 
capital. “Los costes laborales serán 
menores si los trabajadores tienen que 
desplazarse desde más cerca y, por 
supuesto, el Ayuntamiento tiene que 
defender ios intereses de los toledanos". 
El Consistorio confía en las 
excelentes relaciones que ha 
establecido el alcalde con el máximo 
representante de Casbega para hacer 
prevalecer su influencia en este 
aspecto.
Respecto al modelo arquitectónico 
que se va a emplear en la 
construcción de la planta de Coca- 
Cola, la factoría constará de varias 
naves con una estructura similar a la 
que ya existe en la localidad 
madrileña de Fuenlabrada. Fuentes 
municipales destacan que las 
instalaciones supondrán una 
superficie similar a la del 20% del 
Casco Histórico de Toledo.
Otro ejemplo para comprender la 
envergadura del proyecto es que 
Coca-Cola edificará en el Polígono 
Industrial una extensión equivalente 
a la de dos campos de fútbol. O
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M EDIO  AM BIENTE

A TALAYERA

Tem en que las balsas de Rosarito  
preparen el trasvase desde el Tajo M edio

La construcción de dos balsas cerca del embalse de Rosarito es considera
da, por la Plataforma en defensa de los ríos Tajo y Alberche, como parte 
de un plan para poner en marcha de manera solapada proyectos y actua

ciones que permitan hacer en el futuro el Trasvase del Tajo Medio hacia 
Levante. El proyecto, denominado "Regulación del rio Tietar y consolidación de 
los regadíos existentes", consiste en la construcción de esas dos balsas de 
agua entre los términos municipales de Oropesa y Calzada de Oropesa, con 
una capacidad conjunta de 30 hectómetros cúbicos de agua y que anegará 450 
hectáreas. Estas cifras hacen decir a los miembros de la Plataforma, Miguel 
Méndez Cabeza y Miguel Ángel Sánchez, que en realidad se trata de "un 
embalse de nuevo cuño", según se expresaron en rueda de prensa. 
Consideran además que el proyecto es un disparate medioambiental, puesto 
que al ser en un terreno llano será necesario mover 1,2 millones de metros 
cúbicos de tierra para construir los muros de contención de los embalses, ade
más señalan que el terreno está en su totalidad afectado por la calificación de 
Zona Especial de Protección de Aves (ZEPA) y como Lugar de Interés 
Comunitario (LIC).
Entienden los miembros de la Plataforma que el ministerio de Medio 
Ambiente, Medio rural y Marino (MARM) lo que está haciendo son obras en la 
zona para incrementar la capacidad de almacenaje en el Valle del Tetar, ya que 
de media pasan por el embalse de Rosarito unos 850 hectómetros cúbicos de 
agua al año, aunque el pantano solo pueda almacenar 82 hm3, cantidad muy 
superior a la que aporta el Alto Tajo. En opinión de la Plataforma la intención es 
buscar fórmulas para almacenar 700 hectómetros cúicos de agua de gran cali
dad, cuyo fin sería derivar una buena parte a Levante a través de un canal que 
discurriendo por la provincias de Toledo llegaría hasta la Roda, como reclama el 
presidente de Murcia Ramón Luis Valcárcel.
La posibilidad de un un trasvase de agua desde el Tajo Medio a Levante es un 
asunto ampliamente contestado por los dirigentes políticos del PSOE toledano 
y así se manifestó hace escasas semanas el portavoz del PSOE en la 
Diputación, José Gutiérrez (ver número 776 de Aquí Castilla-La Mancha) quien 
considera que los temores de la Plataforma en este sentido son infundados.

PATRIM O NIO

R estau rad o  el re ta b lo  de S an ta  
L eo cad ia

La restauración del retablo de Santa Leocadia, que se encuentra en la capi
lla del caónigo Alonso Paz en la Iglesia Colegial de Santa María la Mayor, 
ha quedado finalizada. Los trabajos han corrido a cargo del ministerio de 

Cultura, han costado 46.200 euros y se han desarrollado en dos fases. Esta últi
ma se ha centrado en la parte arquitectónica y en ella se han suprimido los 
repintes y otros añadidos, además de procederse a la limpieza y reintegración 
de elementos, a la eliminación de hongos y al tratamiento de elementos metá
licos, así como la aplicación de medidas de conservación preventiva.
El retablo fue pintado por el toledano Blas de Prado en 1592 y consta de dos 
pinturas, el óleo central que representa la aparición de Santa Leocadia a San 
Ildefonso y el Rey Recaredo, y la Virgen con el niño y ángeles. En la parte infe
rior el retablo está dcorado don dos escenas en relieve del martirio de Santa 
Leocadia.

m .»•. v ¡>, •';:■; ••
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VENTA:

► Motores (Same, Deuth, etc.)

► Bombas (Raindg, Caprari, Rovatti, etc.)

► Riego por goteo y por Aspersión

i

RIEGOS^ ^AQUIN^R,A AGRICOLA

i V r
Ctra. Miguel Esteban, ó 

QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo) 
Tlfnos.: 925 560 226 - Ó09 589 336

mtmeit mimait

Pintadas a mano por encargo

Ctra. Villanueva, 49 
Teléfono: 925 18 18 42 

QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)

Aperitivos variados 
Baguettes 

Platos cocinados

C /  Princesa, 1 Teléfono: 925 18 03 49 
Quintanar de la Orden

Cafétéria Echegaray
NtlZíl l :eîUrÿtlülV
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S O S  desesperado

"Un auténtico grito de socorro, un SOS 
desesperado" ha lanzado Jaime 
Ramos, el portavoz del PP en la 
Diputación (en la foto) ante la falta de 
liquidez que sufren los ayuntamientos 
por el retraso con el que el Gobierno 
regional les paga las aportaciones com
prometidas para prestar los servicios 
de Ayuda a Domicilio y los derivados 
de la Ley de Dependencia,
Son los ayuntamientos los que contra
tan y pagan directamente cada mes a 
los profesionales que trabajan en estos 
servicios, financiados al 50% por la 
Junta, que a finales de junio se com
prometió con la firma de convenios a 
hacer sus aportaciones en dos pagos 
anuales: uno en ese momento y otro 
en el segundo semestre. Ramos ase
gura que la mayoría de los ayunta
mientos aún no han recibido la aporta
ción de junio. Y puso ejemplos de 
ayuntamientos gobernados por el PP. 
Al de Gálvez le deben 319.000; al de 
Y uncos, 70.000 euros; al de Segurilla, 
90.000; al de Cobeja 101.000 o al de 
T orrijos 156.576.
José Gutiérrez, el portavoz socialista 
de Diputación, ha recordado que las 
administraciones públicas no son aje
nas a "la crisis económica mundial" y 
aunque se estén retrasando "dos o 
tres meses, no más", siempre pagan. 
Gutiérrez recordó que los ayuntamien
tos toledanos que tienen concertado el 
cobro de sus impuestos y tasas con el 
Organismo de Gestión Tributaria de 
Diputación (la mayoría de los toleda
nos) tienen la posibilidad de pedirle 
anticipos con cargo a éstos para con
seguir liquidez en un momento crítico. 
"El PP lo único que quiere es crear 
siempre mal ambiente", opina.

|  D IP U TA C IÓ N

4 Í . 4 4 7 .0 2 5  e u ro s
Es el dinero que se ha invertido en crear nue
vas infraestructuras o en mejorar las existen
tes en pueblos toledanos en los primeros 8 
meses del año con proyectos promovidos por 
la Diputación provincial. Las obras han dado 
trabajo a 863 personas y el 95% de las adju
dicaciones han sido para empresas toledanas.
José Gutiérrez, el portavoz del equipo de gobierno socialista (en la foto) ha facilitado 
los datos esta semana. Más de 14 millones corresponden a los Planes Provinciales, 
9.436.000 a la mejora de las redes de agua de los municipios que se están reparan
do con un acuerdo de financiación entre la Diputación y la Junta o el Plan 500 para 
pueblos con menos de 500 habitantes que ya han invertido el 100% del 1.099.000 
euros que se han repartido para mejorar sus infraestructuras y servicios.
Gutiérrez ha anunciado que a partir de septiembre comenzará a ejecutarse el Plan 
para reparar los caminos rurales, financiado con 9.000.000 de euros. Los técnicos han 
redactado ya el 50% de los proyectos de los tramos en los que se va a actuar.

|  LOS NAVALMORALES

A r te s a n ía  d e  Los M o n t e s  y  L a  J a ra
38 artesanos han mostra
do su trabajo este año en 
la XIII Feria de Artesanía y 
Muestras de Los 
N avalmorales, que ha 
tenido a N avalucillos 
como pueblo invitado esta 
edición. Durante la 
Muestra se celebraron las 
I Jornadas Gastronómicas 
"Sabores de m i 
Pueblo", con 29 estable
cimientos ofreciendo lo 
mejor de la cocina local. El 
delegado provincial de 
Economía, Tomás 

Villarrubia, estuvo en la inauguración, junto al alcalde José María Sánchez y dipu
tados provinciales del PP invitados por el ayuntamiento. El delegado recordó que en 
Toledo trabajan más de 3.000 artesanos (2,33 por cada mil habitantes, casi el doble 
que en el resto de la región) y 650 empresas artesanas. foto: Carlos arel sayago

¡ | ¡  COBISA

T ra n s fu g u is m o

¡H  CASARRUBIOS

M ás p o lic ía  lo c a l
UPyD ha pedido una sede de policía 
local en Calypo-Fado, una urbanización 
de Casarrubios en la que viven 2.300 
personas censadas (4.000 de hecho, 
dicen ellos). Creen que los 8 agentes 
que tiene el pueblo apenas se pasan 
por allí y son insuficientes para vigilar y 
dar seguridad a todo el municipio.

Alternativa Independiente de Cobisa, 
apartada del gobierno municipal con 
una moción favorecida por una inte
grante de sus listas, ha vuelto a pedir a 
la ejecutiva provincial socialista (ya lo 
hizo a la nacional) que cumpla el Pacto 
Antitransfuguismo en este pueblo. 
Les respalda el Partido Castellano.

H M H S IIIí Mm m í i
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #780, 21/8/2010.



21 DE AGOSTO DE 2010 /  33

LOS NAVALMORALES

Ya tie n e  em iso ra  local: la 100.5
Con padrinos de honor, como la actriz Terele Pavez, los actores Daniel Freire y 
Alberto Vázquez, la cantante Cristina de Los Stop o el humorista toledano Alberto 
Vázquez se presentó el domingo 15 de agosto la emisora municipal de Los 
Navalmorales, que gestionará FYC Producciones Multimedia. Carlos Ariel Sayago
dirigirá este nuevo proyecto que a finales de mes comenzará emitiendo por las maña

nas y en dos 
meses presenta
rá programación 
completa las 24 
horas. La emiso
ra municipal quie
re implicar a 
todas las asocia
ciones locales, a 
quienes quieran 
participar a título 
individual y ten

drá corresponsales en distintos puntos del país e incluso en Méjico y Argentina. La 
100.5 mantendrá una estrecha colaboración con Radio Rueda, la emisora que emite 
desde el Hospital Nacional de Parapléjicos. El alcalde, José María Cid Sánchez, se 
encargó de Inaugurar la emisora, tras firmar en el Libro de la Radio.

i  ROMERA

Compro
En El Romeral pue
den presumir de 
vecinos comprome
tidos. En esta oca
sión han sido las par
ticipantes del pro
grama para mayores 
Dipucamina las que 
se han encargado 
de confeccionar los 
nuevos trajes de los
gigantes y cabezudos de las Fiestas de San Sebastian, que se han celebrado estos 
días, con paella gigante, mercadillo cervantino y zarzuela, rtoimontse y sacri cirujano

C O N SUEG R A

EÍ calendario
La asociación Antiguos Alumnos de La 
Salle de Consuegra ha editado un 
calendario con 15 fotos de los rincones 
más emblemáticos del pueblo para 
recaudar fondos para la restauración de la parroquia de Santa María La Mayor. Se han 
editado 2.000 ejemplares, que se venden a 5 euros. El alcalde, Benigno Casas, com
pró los primeros durante la presentación de la iniciativa, para la que han cedido fotos: 
Nardo Villaboy, Santiago Moraleda, Blas Aranda, Luis Palomino, Carmen 
Alvarez, Gregorio Rodríguez, Foto Guerrero, Vicente Rodríguez, Foto López, 
Aurelio Redondo, Julio García, Francisco Lara, Sara Alcázar y Manuel Saugar.

VILLA C A Ñ A S

Cuidados paliativos
El ayuntamiento de Villacañas organiza el 
próximo mes un curso de 40 horas 
sobre cuidados paliativos y atención a 
enfermos terminales. Las inscripciones 
se pueden hacer hasta el 7 de septiem
bre en el Centro Social. También allí se 
puede obtener información sobre cómo 
participar en el grupo de autoayuda 
mutua para personas que tienen a su 
cargo allegados dependientes. Las 
sesiones, formativas y de terapia, volve
rán a reanudarse en unas semanas.

D IP U TA C IÓ N

A cu erd o  cu ltu ra l
La Diputación colaborará con 6.000 
euros anuales este año y el próximo con 
las actividades del Círculo de Arte de 
Toledo, en especial con el Encuentro 
internacional de Artistas Nexo. El 
acuerdo, alcanzado esta semana, esta
blece que, a cambio, el Círculo entregará 
a la Diputación dos de las obras expues
tas en Nexo, le cederá sus instalaciones 
para realizar al menos una de sus activi
dades culturales y le facilitará 3 copias de 
las publicaciones que realice. Por otra 
parte, Diputación organiza este mes y el 
próximo 328 actividades culturales en 
toda la provincia, a través de su progra
ma Cultural Provincia 2010.

U  VILLACAÑAS  

Fin al quiosco
El ayuntamiento de Villacañas va a eli
minar el quiosco situado junto a la ermi
ta de San Roque en los próximos días, 
como habían pedido los vecinos del 
entorno ante el abandono que presen
taba. Lo hacen después de que la 
Hermandad del Santo, con 300 socios, 
celebrara su fiesta el lunes 16.
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CONSUEGRA
sp ectácu lo

SAN M ARTIN  DE M

Así fue la Fiesta 
del Ausente

Es en agosto cuando cientos de 
personas vuelven a sus pueblos 
para pasar unos días. En San 
Martín de Montalbán les dan la 
bienvenida desde hace años con 
una Fiesta del Ausente que dura 
tres intensos días, con toda clase 
de actividades día y noche. La foto es de los ganadores del concurso de gazpacho, 
que este año ha batido record con 31 cocineros inscritos.

LOS YÉBENES

P in tu ra  al a ire  libre
El sábado 4 de septiembre se celebrará 
el I Certamen Internacional de Pintura al 
Aire Libre "Los Yébenes, cercano por 
Naturaleza". La técnica es libre y el 
tema debe centrarse en los rincones, las 
gentes y el entorno del pueblo monteño. 
Los participantes pueden inscribirse 
hasta el mismo día del Certamen, lla
mando al tfn: 925 322 512, en la web 
municipal: www.losyebenes.es ó en el 
mail: cultura@losyebenes.es

TE M B LE Q U E

D e ru ta  en patín
Recorrer las calles y la Plaza Mayor de 
Tembleque en patín ha sido una de las 
propuestas de la Semana de la Juventud 
que se ha celebrado estos días. Música 
alternativa, discoteca móvil o una fiesta 
de la espuma han servido como anticipo
de las fiestas. Faro: S antos Muñoz

Lo ha sido un año 
más Consuegra 
Medieval, las jorna
das que recrean la 
Batalla que tuvo lugar 
en su castillo en el 
siglo XI y en la que 
murió el hijo del Cid.
Miles de personas han acudido a las recreaciones históricas, al sin
gular As Satrany, un espectáculo de música, danza y teatro que repre

senta sobre un tablero 
de ajedrez el enfrenta
miento entre los almo
rávides y los castella
nos, los mercadillos, 
los pasacalles, las 
exhibiciones y los talle
res de alfarería y jue
gos medievales orga
nizados en esta XIV 
edición, en la que parti
ciparon directamente 
cientos de vecinos.

Q U IN T A N A R

M ucha Fiesta
La que han tenido en Quintanar 
estos días en honor a su patra
ña, la Virgen de la Piedad, que el 
día 15 tuvo su emotiva ofrenda 
floral. No ha faltado de nada: ni 
el baile del vermú, torneo de 
parchís, concurso de calderetas, 
de trivial, sesión de paintball, 
verbenas, teatro y una corrida 
de toros con Miguel Abellán,
El Fandi y Antón Cortés. En la foto, el alcalde Javier Ubeda, inaugurando las fies
tas junto a la reina Marta Rodrigo Añover. foto: Arturo rojo
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V ILL A LU E N G A  DE LA SAGRA -V ILLATO BAS

Las bovinas chocaron contra el puente
Una de las enor

mes y pesadas bovi
nas m etálicas que 
transportaba este 
camión por la A-42 
cayó del vehículo al 
chocar contra un puen
te a la altura de 
V illaluenga, hacia las 
cuatro y media de la 
tarde del martes 17. El 
accidente obligó a cor
tar el tráfico en sentido 
Madrid y generó un 
gran atasco. El con
ductor del camión no 
sufrió daños.

Más trágico resultó el accidente que el viernes 13 costó la vida a un hom
bre de 68 años y provocó 
heridas de diversa conside
ración a la mujer que le 
acompañaba, a los ocupan
tes de otro coche que cir
culaba tras ellos y al con
ductor del camión con el 
que chocó frontalmente el 
primer automóvil. Ocurrió a 
las 13:30, en el km 87 de la 
N-301, a la altura de
VILLATOBAS. Fotos: Mercedes Ruizl . - -i — m i lili

□  T O L E D O

V ig ila n te s  ilegales y  sospechosos
La policía ha detenido a 5 personas que lograron puestos de vigilan

tes en em presas de seguridad fa ls ificando docum entación, ya que no 
tenían la titu lac ión  exigida y en algunos casos incluso antecedentes 
policia les y penales (que les impiden realizar este trabajo).

En la casa de uno de ellos, en Toledo, se ha encontrado una m áqui
na troqueladora para fa ls ificar matrículas. De allí salió una placa falsa 
que se colocó a un coche de alta gama robado en M adrid. Se investiga 
ahora si estas personas pueden estar vinculadas a bandas de atraca
dores expertos en alucinaje.

□  C A S A R R U B IO S

A cro b acia  m o rta l
Le costó la vida a Alex Maclean, 

el campeón de España de acrobacia 
aérea y noveno en la última edición 
de la Red Bull Air Forcé (la Fórmula 
1 del aire) al mediodía del martes 17 
de agosto en el aeródrom o de 
Casarrubios, mientras se entrenaba 
en la chimenea acrobática, una zona 
habilitada en la instalación aérea 
para estos ejercicios, a medio km 
de la pista de aterrizaje y despegue. 
El p iloto estaba realizando una 
maniobra de alto riesgo cuando su 
aparato se precipitó al vacio. La 
Agencia Española de Seguridad 
Aérea seguía investigando las cau
sas del accidente al cierre de esta 
edición. Es la segunda persona que 
pierde la vida en este aeródromo en 
el último mes. El anterior fue el her
mano de un piloto al que estaba 
fotografiando cuando le alcanzó la 
hélice del helicóptero que estaba 
probando en tierra.

□  PUEBLA d e  MONTALBÁN

M ás que golosinas
Dosis de cocaína vendía presun

tamente B.M., de 44 años, en su 
tienda de golosinas de La Puebla de 
Montalbán. La guardia civil le detu
vo en la madrugada del martes 17 
de agosto, tras comprobar cómo 
entregaba una bolsita con una pie
dra blanca a un joven dentro del 
establecimiento, como si fuera una 
golosina más. Le seguían la pista 
desde junio, cuando se detectó en 
el pueblo un incremento del consu
mo de cocaína entre los jóvenes. 
Algunos eran utilizados como vigi
lantes por el presunto traficante.

G i m n n s i o

JULol o rm
La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM  
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo”

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 -TOLED O -In fó rm ate  (7 AM - 11PM)
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FERIA DE SAN MATEO

B ISB A L, EN  
T A LA Y ER A

David Bisbal actuará en Talavera el 
próximo 17 de septiembre, con 
motivo de las Ferias de San Mateo. 
El artista almeriense interpretará 
canciones de su último disco 'Sin 
mirar atrás', además de sus temas 
más clásicos, en una actuación que 
está cosechando gran éxito dentro 
de la gira que realiza a nivel nacional. 
El precio de las entradas oscilará 
entre los 22 y 30 euros.
Otra de las actividades musicales 
previstas para las ferias de la Ciudad 
de la Cerámica es la puesta en 
escena del musical Niño Bravo, el 
sábado 18 de septiembre, en el 
teatro Palenque.

SE LLEVA
Montar fiestas armo las de Talavera, 
salir a la calle con banderas, 
desmelenarse en las verbenas, 
casarse en Sonseca, dormir con 
tapones en los oídos, hablar de 
angelitos

NO SE LLEVA
Tirar cohetes a lo loco, actuar en las 
fiestas sin saber cantar, meter ruido, 
repetir las cosas, meterse con el 
'cuerpo' de los bomberos

LUIS M ARIANOY MARI CARM EN  
SE CASARON EN GÁLVEZ

Luis Mariano López Fernández, encargado de la fábrica que el diseñador Félix 
Ramiro posee en Menasalbas, ha contraído matrimonio con Ma Carmen Pérez 
Sotomayor, profesora en Chozas de Canales. Al evento acudieron no sólo Ramiro, su 
mujer Angeiita y su hijo Miguel Ángel, sino parte de los componentes de la fábrica 
de Menasalbas y todos los vendedores de la firma de sus establecimientos de Toledo, 
Alcázar de San Juan, Talavera de la Reina y Madrid.

La novia lucía un vestido en seda natural en color blanco roto, mientras Luis 
Mariano llevó un traje a medida en chinssato-brillo de acetato y seda que, como es 
natural, fue diseñado por su ‘jefe’.

La boda se celebró en la ermita de Gálvez y la cena en Navahermosa. La feliz 
pareja están disfrutando la luna de miel en Lanzarote y Fuerteventura.

LA S  R EIN A S D E E L  C A S A R
Elena Jenningsy su prima Laura Moreno han sido elegidas por votación popular 

reina y primera dama de las fiestas de la localidad toledana de El Casar de Escalona. 
Ambas jóvenes, que cumplirán en breve 17 años, siguen la tradición familiar, 
comenzada hace años por las bellas mujeres de la familia Muro, naturales del pueblo.

Así de guapas posaron Elena y Laura, junto a otra niña de la familia, Paulita 
Castaño, también dama y que, a buen seguro, en un futuro próximo seguirá el camino 
marcado por sus antecesoras.
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RODAJE EN‘LA ALMAZARA’

LA ‘TR O U PE’ 
A LM O D Ó VA R  

LLEGA A  TO LEDO

Esta semana ha comenzado el 
rodaje de interiores de la película 'La 
piel que habito', de Pedro Almodóvar, 
en el hotel 'La Almazara' de Toledo, que 
permanece cerrado a cal y canto, tal 
como se observa en la imagen.

Según adelantó esta revista, las 
calles Trinidad y el cementerio serán los 
enclaves toledanos donde el director 
manchego ruede escenas de su próximo 
filme, que también transcurre en Galicia.

Hace unos días ya estuvo en nuestra 
ciudad el protagonista masculino de la 
cinta, Antonio Banderas, quien se alojó, 
junto a su mujer Melanie Griffith, en la 
suite del hotel Eugenia de Montijo, en 
pleno Casco Histórico de la ciudad. Por 
cierto, la actriz norteamericana no dudó 
en darse un relajante masaje en el spa 
del hotel. La pareja dio muestras de su 
habitual simpatía y cenó en el 
restaurante Adolfo. Después partieron 
rumbo a las ferias de Málaga. Muchos 
vecinos se preguntan por qué el famoso 
matrimonio no se quedó a disfrutar de 
las ferias de agosto de Toledo. Y de la 
Peraleda. Ellos se lo han perdido, ¿o no?

21 DE AGOSTO DE 2010 737

LA  N O STALG IA  DE FÓ R M U LA V
La actuación del
grupo Fórmula V en
la Peraleda, con
motivo de las ferias
de Toledo, fue
seguida por cientos
de personas ansiosas
por recordar los
felices años de su
juventud.
Los 'chicos' de
Fórmula V
comenzaron su
concierto con la
mítica canción 
'Cuéntame' que fue 
coreada con alegría 
por los nostálgicos 
asistentes.
Con esta actuación, 
que llegó después de 
la del grupo local 
Veintiuno, se inició la 
programación 
musical de la 
Peraleda. Antes, el 
vicealcalde, Angel 
Felpeto, y la 
concejala de
Festejos, Carmen 
Jiménez, inauguraron 
el recinto ferial.
Entre los asistentes 
más animados al 
concierto estaban el 
concejal de Tráfico y 
Movilidad, Rafael 
Perezagua, y su 
compañera de
Servicios Sociales,
Ana Saavedra.
Vigilantes estuvieron 
los ediles del PP 
Juanjo Alcalde, que no se pierde una, José Julián Gómez-Escalonilla, Marisa 
Martínez, Ángela Moreno-Manzanaro y Mari Paz Ruiz. Fotos: Barrí.

r \ l  IT  T H  C V D A M E C  El e sca p a ra te  de los particu lares
v a (l/J»  I \ J  t A r L / l N t O  Un lugar donde los objetos cobran una segunda vida

GESTIÓN DEPÓSITO-COMPRA Y VENTA DE ARTÍCULOS DE SEGUNDA MANO

¿QUIERES COMPRAR?
I  TENEMOS COSAS DIFERENTESJ 

CADA DÍA

*  _ __
¿QUÉ PUEDO COMPRAR O VENDER EN A( DUI TU EXPONES?

f i QUIERES VENDER 
TRAE TUS COSAS ̂

AUDIO ■ ANTIGÜEDADES • ACCESORIOS DE BEBES Y ÑIÑOS • BELLEZA Y SALUD • CASA, 
JARDÍN Y MASCOTAS • CINE,DVD Y PELÍCULAS • ACCESORIOS DE MOTOS Y COCHES 

COLECCIONISMO • CONSOLAS Y VIDEOJUEGOS • DEPORTES • FOTOGRAFÍA Y VIDEOCÁMARA 
• INFORMÁTICA • INSTRUMENTOS MUSICALES ■ JUGUETES • LIBROS • TELÉFONOS, 

MÓVILES Y ACCESORIOS • MÚSICA • PEQUEÑO ELECTRODOMÉSTICO • RELOJES Y JOYAS

Avd. Río Guadiana, s/n Parque Comercial Fusión. Teléfono 9 2 5  3 3 7  1 7 5  - TOLEDO
www.aquituexpones.com
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EL DISEÑADOR JOSÉ SÁNCHEZ PRESENTA UNA COLECCIÓN HOM ENAJE AL PINTOR

El Greco 
inspira mod

El d iseñador to ledano José Sánchez ha 
querido evocar la obra p ictórica de El Greco 
en su ú ltim a colección y  el resultado ha sido 
un derroche de elegancia y  creativ idad, sin 
renunciar al toque clásico de alta costura 
que le identifica.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PRADO LÓPEZ GALÁN

Trece vestidos negros de cóctel evocaron ia moda en ta 
Corte de Felipe II, e l monarca que hizo del negro e l color 
regio. Arriba, vestido de corte recto con e l cuello de golilla o 
lechuguilla que lucían los elegantes en e l siglo XVI. A la  
derecha, vestido de noche con escote palabra de honor. La 
riqueza de los tejidos y  la  elegancia del patronaje 
protagonizan los diseños de José Sánchez, f o to s  del reportaje: Barrí

L a escalinata de El 
Miradero, junto a la 
Plaza de Zocodover de 

Toledo, fue el escenario del 
glamouroso desfile con el 
que el diseñador José 
Sánchez presentó su última 
colección, un homenaje al 
pintor cretense Doménico 
Theotokópoulos, ‘El 
Greco’.
A José Sánchez se le ve la 
maestría en el oficio: ha 
logrado resumir en 40

vestidos los estilos, cortes y 
tejidos más femeninos y 
elegantes de la historia de la 
moda. El toque de 
originalidad lo aportó la 
inspiración en la obra de El 
Greco, hasta el punto de 
que algunos de los colores o 
complementos de los trajes 
parecían haber escapado de 
uno de los lienzos del 
cretense.
El primer pase fue un guiño 
a la moda que los Austrias
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GRAN DESPLIEGUE DE CORTES, TEJIDOS Y COLORES EN 40 MODELOS DE ENSUEÑO

\

K

José Sánchez posa con las modelos 
de su último desfile, que asumieron, 
con éxito, un plus de peligrosidad a l 
tener que desfi/arpor las empinadas 
escalinatas de E l Miradero,
Los cortes sirena, escotes palabra de 
honor, gasas, encajes y  amplia 
variedad de tejidos nobles 
protagonizaron un desfile de lujo. Fue 
e l particular homenaje del diseñador 
toledano a l pintor E l Greco, deI que 
en 2014 se celebrará e l 4- centenario 
de su muerte.

impusieron en la Corte del siglo XVI. 
Trece vestidos negros de cóctel 
tocados por el histórico cuello de 
golilla o lechuguilla. Sobrios y 
clásicos, rectos o con trabajados 
volúmenes; tejidos plisados, lisos, 
con brocados...
El segundo pase se convirtió en un 
homenaje al color. Tejidos irisados, 
gasas aliadas con el suave viento que 
soplaba en la noche del 12 de agosto, 
cortes sirena, escotes palabra de 
honor, finos tirantes lenceros y 
mucha evocación al estilo de la 
Grecia clásica.
La tercera parte de esta colección 
estuvo dedicada a los quince cuadros 
de El Greco predilectos del 
diseñador. Un vestido de gran 
elaboración en homenaje a ‘La Dama 
del Armiño’ cerró esta pintoresca 
colección. O
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GRUPOS TOLEDANOS DE TODOS LOS ESTILOS PASARON POR LA PERALEDA

La feria abre el telón a 
grupos de la cantera

Arroyo, bajo, Rubén Hernández, 
batería, Tania López, teclados, y 
Diego Arroyo, voz y guitarra, el 
grupo surgió en el año 2008 y tras 
cerca de dos años de ensayos y traba- 
jo de local, empezaron a tocar en 
público en 2010, durante el que ya 
han tenido 10 conciertos en salas de 
Toledo y Madrid.

Durante este año 2010 han obte
nido el primer premio del Festival 
Chicharra, que organiza Onda 
Polígono, el segundo premio en el 
Certámen de Jóvenes Artistas de 
Castilla-La Mancha y un accésit del 
concurso de maquetas de la 
Universidad Regional.

El gran núm ero de grupos 
de música que hay en 
Toledo y la am plia variedad 
de estilos que practican ha 
perm itido  a la concejalía de 
Festejos y  Juventud ofrecer 
un program a m usical den
tro  de las Ferias y  Fiestas 
con conciertos para todos 
los gustos a cargo de g ru 
pos locales, que com ple 
m entan las actuaciones de 
los más conocidos.•  •  e ISABEL ABARCA
D esde la música clásica hasta el 

rap han tenido cabida en el 
programa de fiestas y en cada 

uno de los diferentes estilos ha habi
do una representación de músicos 
toledanos. La arpista Chloé 
Cappelier Corral, puso la nota clási
ca, el sábado 14; el grupo Veintiuno 
el pop-rock indie, el rap Ultimátum, 
Hatecode puso el metalcore o death- 
metal (según diferentes apreciacio

nes), junto a Latem Yvaeh, heavy 
metal, y The Fatty Farmers hicieron 
su aportación de música celtic-folk. 
El Festival de Jazz Ciudad de Toledo, 
entre el 25 y el 28 de agosto, también 
contará con la aportación de grupos 
toledanos.

Los primeros en abrir el telón fue
ron Veintiuno, que el pasado viernes 
13 precedieron a los recordados 
Formula V. Integrado por Javier

Su proyecto más inmediato, tras 
los conciertos ya previstos el 26 de 
agosto en Las Nieves y el 3 de sep
tiembre en la sala ‘La pequeña Betty’, 
en Madrid, es grabar un disco con las 
11 canciones, todas en castellano, 
que hasta ahora han compuesto. “Lo 
grabamos nosotros, pero se remasteriza 
en unos estudios de Alcorcón.

El sábado le tocó el turno a 
Ultimátum, creado en 1997 por
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LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO ACOGERÁ EL FESTIVAL DEL 25 AL 28 DE AGOSTO

A c e n to  locaJ en el X I I I  Festival de Jazz C iudad de Toledo
i  unto a dos grandes figuras del jazz 
I internacional, Angela Brow -27 de 
agosto- una de las mejores solistas del 
género blues, que según los críticos 
tiene "una voz flexible y potente, y  una 
energía y una expresión poco 
habituales en el directo", y el mítico 
saxofonista, arreglista y compositor 
Benny Golson -28 de agosto-, la XIII 
edición del Festival de Jazz Ciudad de 
Toledo será el escenario del estreno del 
nuevo proyecto musical del saxofonista 
Diego Sánchez -jueves 26- y la 
actuación -el miércoles 25- de dos 
jóvenes formaciones locales de jazz: 
Cent &  Low y Joven Juan Jazz Quartet.

Sánchez, junto con Lorenzo Moya, piano, y Andrés 
Tejero, flauta, Jorge Cerrato, bajo, José San Martín, 
batería, y Jorge Pérez, cajón y percusión, presentan un 
proyecto de fusión de jazz y flamenco. "Úna 
aproximación a los grandes temas del jazz por distintos 
palos del flamenco, como las bulerías, los tanguillos o la 
rumba. No es un proyecto absolutamente nuevo, porque 
ya hemos hecho algunas aproximaciones en distintas 
actuaciones, pero sí será la primera vez que presentamos 
todo un concierto bajo este enfoque, que pretendemos 
llevara salas y festivales el próximo otoño".

El jazz clásico -bop y swing- percusionado-con toques 
de funk- es el estilo que practica Joven Juan Jazz Quartet, 
una banda que surgió hace cerca de un año integrada 
por Mario Lorenzo, piano, Juan Antonio Rubio, guitarra, 
Raúl Cruz, bajo, y Ricardo Fernández, batería. Desde su

creación la banda ha actuado en la mayor parte de las 
salas de música en vivo de Toledo, "pero esta es una 
ocasión muy importante, tanto por el marco- el Festival- 
como por el público que puede acoger", dice Lorenzo.

Cent & Low, es el tercer grupo jazzístico local que 
integra el programa de este festival. Formado por Beatriz 
Vicente, voz, Paco el Cinco, guitarra, Jesús Muela, bajo, 
Koro Guzmán, saxo, y Rubén Flernández, batería, 
practican un rhythm and blues fresco y actual a base de 
composiciones propias y algunas versiones de clásicos. 
Creada hace algo más de un año Cent &  Low ha actuado 
en diversos escenarios de Toledo, como la Plaza de Toros, 
Toletvm y varios pueblos de la provincia, donde dejaron 
un buen sabor de boca que les ha llevado a este festival. 
Su proyecto más inmediato es grabar un EP con sus 
temas, que quieren sacar antes de que acabe el año.

Gustavo y Adrián  y que desde hace 
dos años cuenta con la presencia del 
DJ Paco. ‘Las palabras cuentan lo que 
somos’ y ‘Se acabó la paz en Korea son

los títulos de los discos, de produc
ción propia, que tienen en la calle, 
además de varias maquetas, “ahora 
estamos grabando otro, que pretende

mos que esté en la calle a principios del 
otoño, para cuando también queremos 
hacer una gira por Estados Unidos, con 
Saxet, un grupo estadounidense con el
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LA MÚSICA CLÁSICA TAMBIÉN TUVO CABIDA EN EL PROGRAMA DE FERIAS

“ El arpa se adapta a su tie m p o

E l lleno fue total en la iglesia del convento de Santo.
Domingo El Real el pasado sábado durante el concierto 

de arpa de la joven Chloe Cappelier, organizado 
conjuntamente por el Ayuntamiento de Toledo y la 
Asociación Interciudades Alfonso X, con la que ya había 
actuado en Francia el pasado invierno. Cappelier, que ha 
estudiado tromba y arpa desde los seis años, interpretó un 
programa compuesto por obras de diferentes época, desde 
el Renacimiento hasta la actualidad. "El arpa es un 
instrumento muy antiguo, ya en la Biblia hay referencias al 
arpa en relación con el rey David, y ha ido evolucionando 
y adaptándose a cada época. En la actualidad, aunque lo 
más habitual es que se utilice en repertorios de música 
clásica, hay intérpretes que la han adaptado a lo más 
actual, con un arnés y  un amplificador y se ha convertido 
en arpa electroacústica." Según Chloe Cappelier la ausencia 
de la enseñanza de este instrumento en la escuela municipal y en el conservatorio Jacinto Guerrero es la razón por la 
que en Toledo es un instrumento menos habitual que el órgano, con el que tiene muchas cosas en común, "como que 
ambos necesitan de las manos y los pies para tocarlos, cuerdas y pedales". Esta joven, que empezará en septiembre el 
tercer curso de ingeniería electrónica en París, señala que suele dedicar una media de una hora diaria al arpa, "aunque 
no de manera continuada, sino que a veces le dedico tres horas y otras, porque tenga exámenes, nada. Pero no es lo 
mismo estudiar que tocar, lo primero lo hago para preparar un concierto y lo segundo es una rutina para mantener la 
agilidad de los dedos". Aunque no tiene claro si se en el futuro se dedicará protesionalmente a la música, sí piensa que 
ésta formará parte de su vida de manera continua, "porque siempre hay orquestas amateur con las que tocar". Con este 
tipo de orquestas y a través del conservatorio de París, Cnloe ha actuado en numerosas ocasiones en escuelas, centros de 
mayores, e incluso en el Théâtre de la Ville con la orquesta de la Universidad de Jussieu (París).

que hemos actuado en varias ocasiones 
aquí y con el que estamos trabajando 
para recorrer varias ciudades allí en 
noviembre”.

La música más cañera se oyó el 
domingo a cargo de Santelmo, que 
tuvo como teloneros a Latem Yvaeh y 
Hatecode. Enrique Fernández, voz, Jesús Martín y Sergio Velasco, guita- 
rras, Javier Malagón, bajo, y Paco, 
batería, han pasado por la práctica 
totalidad de salas de música de 
Toledo sus composiciones colectivas 
“siempre en castellano, e inspiradas en el 
rock de los 80, la etapa de más calidad 
de este tipo de música”. ‘Rosas y espinas’ 
es el título del EP que están grabando

y con el que se presentarán al 
Certamen Regional de Jóvenes 
Artistas.

Precisamente en este certamen 
quedo en segundo lugar, en 2009, Hatecode, integrado hasta el 
momento por Rodrigo Martín, bajo, Iván Ibáñez, guitarrra, Carlos Lalanda, voz, y el batería David Sánchez, que hizo su última actua
ción el pasado domingo. “Buscamos, 
por lo tanto, un batería con urgencia, 
porque queremos grabar un EP antes de 
fin de año” nos cuenta Carlos.The Fatty Farmer, que apareció 
en el panorama musical de Toledo a 
comienzos de 2009, formado por siete

componentes: Alberto Moscoso, 
bajo, Javier Martín, flauta, Juan Carlos Carrascosa, batería, Rodrigo Torraba, banjo, mandolina y voz, Gonzalo Torraba, guitarra acústica, Diego Fignani, guitarra eléctrica, y Javier García, violín, actuaron el 
martes 17 con una música celtic-folk 
que, según aseguran, “no es para escu
char en casa sino para ver en directo, 
porque obliga al público a cantar, bailar, 
saltar, estar de fiesta y olvidar todo 
durante un rato”. Este grupo, que tam
bién prepara su primer disco para 
finales de año, obtuvo el pasado mes 
de julio el primer premio en el con
curso nacional ‘Tocatomelloso’.
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LOS SOCIOS DECIDIRÁN EN ASAMBLEA SI DISUELVEN EL HISTÓRICO CLUB

El Talavera camina lento
hacia la desaparición
El vacío de poder se ha adueñado de una entidad sin jugadores ni entrenador, una vez que Ferri 
ha fichado por el Cerro de Reyes. M ientras tanto, la federación presiona a la directiva talaverana 
para que renuncie m otu  proprio  a su plaza en Tercera, algo que devolvería al Tomelloso al 
grupo XVIII. Sin embargo, la carencia de un presidente con capacidad legal obligará al ente 
federativo a forzar el descenso, algo que abriría las puertas de Tercera a la Unión Deportiva 
Talavera siempre que se haga cargo de los 200.000 euros de deuda blanquiazul.

ALBERTO MORLANES

E l Talavera 
camina lento 
hacia la desa

parición. El club decano 
de la Ciudad de la 
Cerámica no encuentra 
solución a sus tremendos 
males económicos y el 
presidente oficioso de la 
entidad, Juan Ramón 
Hidalgo, ha reconocido 
que "estamos a la espera 
de que se nos comunique 
el descenso administran- 
vo, pues la situación eco- 
nómica de la deuda no está 
solucionada".

Para cuando llegue ese momento 
(que no se había producido al cierre 
de esta edición aunque ya parecía 
inminente), la intención de la única 
cara visible de la directiva blanquiazul 
es convocar de manera urgente “una 
asamblea de socios que decidirá el futuro 
del club". Y, sin dinero, lo único que 
parece factible es la desaparición para 
refundar la entidad con otro nombre, 
sin deuda y competir en la categoría 
más baja del fútbol regional. "Aquí no

U nión Deportiva 
Talavera y Tomelloso 

esperan con impaciencia el 
desenlace del Talavera C.F.

Tino Muñoz sigue siendo presidente de manera oficial y tendrá 
que dar explicaciones a los socios en la futura asamblea del club.

queda nadie y ahora parece que yo voy a 
ser la persona que haga desaparecer el 
club. Yo lo he intentado todo y ahora, 
una vez se nos comunique oficialmente el 
descenso, que los socios decidan el futu
ro", manifestaba Hidalgo consciente 
de la ‘papeleta’ que le ha endosado 
Tino Muñoz, que sigue siendo respon
sable oficial ya que todavía figura 
como presidente en la federación 
regional.

Por si fuera poco, el conjunto tala- 
verano se ha quedado sin jugadores y 
sin entrenador, una vez que Alberto 
Ferri ha confirmado su fichaje por el 
Cerro de Reyes de Badajoz.

Pero la agonía del Talavera no 
solo mantiene en vilo a la afición 
blanquiazul sino que afecta a otros 
clubes como el Tomelloso o la Unión

Deportiva Talavera. Por ese 
motivo, la Federación caste- 
llano-manchega ha estado 
presionando hasta el último 
momento ya que si el 
Talavera renuncia motu pro
prio a su plaza en Tercera su 
puesto sería ocupado direc
tamente y sin cargas econó
micas por el Tomelloso, 
conjunto que cayó arrastra
do a Preferente por el des
censo del Toledo a Tercera.

Sin embargo, eso no 
entra en los planes de Juan 
Ramón Hidalgo, que ha 

señalado sin escrúpulos que “si alguien 
quiere ocupar la plaza del Talavera en 
Tercera División deberá hacer frente al 
pago del dinero que se adeuda a los juga
dores y así éstos cobrarán".

De esta manera, si finalmente es la 
Real Federación Española de Fútbol la 
que impone el descenso del Talavera, 
la plaza vacante sería ofrecida en pri
mer lugar a la Unión Deportiva 
Talavera como mejor conjunto de 
Preferente que se quedó sin ascenso la 
pasada temporada. Eso sí, el conjunto 
unionista tendría que pagar los más de 
200.000 euros de deuda que acumula 
su pariente blanquiazul, algo que 
según su presidente Pedro Ángel 
Rosado “es inviable aunque permanece
mos expectantes y haremos valer nues
tros derechos” . □
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EL C.D. TOLEDO 
REPITE PATROCINIO

El presidente del Club Deportivo 
Toledo, Juan José del Valle,
aprovechó la rueda de prensa de 
presentación del Trofeo de Ferias 
para anunciar que "Cometec se ha 
comprom etido verbalmente para 
seguir patrocinando por un año más 
al prim er equipo pero esperaremos 
que todo esté documentado para 
hacerlo oficial".

Además, el máximo mandatario 
verde aseguró que tam bién se 
m antienen conversaciones para 
que CCM y Gran Capitán renueven 
como patrocinadores secundarios, 
algo que será difícil en el caso de la 
empresa de quesos.

Por otra parte, Juan José Del 
Valle lamentó que el club solo tenga 
alrededor de 600 abonados hasta el 
momento, "una cifra que se nos 
hace m uy poquito aunque tenemos 
que ser humildes, saber que 
hemos descendido a Tercera y que 
la gente espera hasta el último 
m om ento

Para animar a los indecisos de 
última hora, el presidente no dudó 
en asegurar que "este año el Club 
Deportivo Toledo tiene que ser líder 
desde el principio y  vamos a salir 
con esa intención porque somos 
conscientes de nuestro objetivo

PR O M ETEN  R EFO R M A S PARA  
E L  SA LTO  D E L  C A B A L L O

Los accesos y el 
estado de conservación 
del estadio m unicipal 
Salto del Caballo 
preocupan a los 
aficionados al fútbol en 
la capital. Buena 
muestra de ello es que 
más de 450 toledanos 
piden en la red social 
Facebook una reforma 
inm ediata del recinto. 
Sin em bargo, todo  
apunta a que tendrán 
que seguir esperando 
para d is fru tar de una 
instalación digna.

El concejal de deportes del ayuntam iento de Toledo, Alfonso Martín, les 
ha emplazado para el mes de septiembre, fecha en la que el alcalde tiene 
previsto anunciar "una actuación importante en el entorno de Safont", algo 
que podría relanzar la esperada reforma.

Por ahora, mientras se aprueba o no "una remodelación g loba l" del 
feudo del C.D. Toledo, el ayuntam iento tiene presupuestada una partida 
económica para sustituir los 5.500 asientos del estadio ya que "han perdido  
el color y ofrecen una imagen deteriorada". Además, el consistorio se ha 
comprometido a mejorar los accesos en coche "cubriendo con zahorra las 
zonas que quedan sin asfaltar y que impiden circular con normalidad". Eso 
sí, el concejal no precisó fecha para el inicio de las obras.

Por otra parte, Alfonso Martín aseguró que "Toledo necesita al m enos  
un par de campos más "  pero garantizó que el equipo juvenil de División de 
Honor del Toledo podrá jugar sus partidos en el campo de césped artificial 
del Polígono y "com pletar allí la mayoría de los entrenam ientos".

SACRISTÁN  PIEN SA C O N C ED ER  A LG U N A  BAJA

Serafín, pivote camerunés del Toledo.

Solo falta una semana para el inicio de la Liga pero el secretario técnico 
del Club Deportivo Toledo, Antonio Sacristán, no considera que la plantilla 
del primer equipo esté todavía cerrada.

El responsable de los fichajes en la entidad capitalina sigue rastreando el 
mercado para apuntalar el plantel de Ricardo Serna, que en los partidos de 
pretemporada ha mostrado algunas carencias en el centro del campo y el 
ataque.

Sacristán ha señalado a este semanario que "hay cosas cercanas" pero 
no ha querido hablar de puestos en concreto porque "todas las puertas 
siguen abiertas y sería faltar el respeto a los actuales futbolistas", unas 
palabras que invitan a pensar en posibles bajas en caso de que se concreten 
más incorporaciones.

Aunque el club no se ha pronunciado al respecto, los jugadores que más 
dudas están generando en pretemporada son el pivote defensivo Serafín y 
el delantero Bruno. Sin embargo, el secretario técnico ha querido romper 
una lanza a su favor y ha argumentado que "a los jugadores se les valora 
por el trabajo completo de la pretemporada y no por determ inado partido en 
el que no han estado del todo bien. Por ahí no van los tiros ".
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LA G LO RIA AL  
ROJO V IVO
Así se titula el libro escrito por el 
periodista de Puertollano Manuel 
Juliá, que ha querido dejar 
constancia del éxito de la Selección 
Española en el Mundial de Fútbol 
de Sudáfrica con un entretenido 
diario en el que se cuentan las 
sensaciones que fue provocando el 
combinado nacional en cada uno de 
los españoles durante el mes de la 
proeza.
Juliá es ex vicepresidente de la 
D iputación de Ciudad Real y 
colaborador de Marca y Radio 
Marca.

L A  C O P A  D E L  M U N D O  
P O D R A  V E R S E  EN  T O L E D O

Todavía no hay fechas 
confirmadas pero la esperada 
Copa del M undo que levantó Iker 
Casillas en Sudáfrica podrá verse 
en Toledo a finales de agosto o 
principios de septiembre.

Después de pasar por varias 
ciudades españolas en un tour 
que ha despertado muchísima 
expectación allá por donde ha 
pasado, el dorado trofeo llegará a 
la Ciudad Imperial para que los 
toledanos puedan disfrutarlo y 
fotografiarse junto a él.

El alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, ha indicado que la 
Sala Capitular del Ayuntam iento 
sería el lugar idóneo para su 
exhibición ya que se trata de un 

"sitio simbólico de Toledo" cuya nobleza es ideal "para un triunfo tan noble 
como que consiguió la selección española en e l Mundial".

E L  C H O Z A S Y A T IEN E  PO R TER O
El Chozas de Canales ha encontrado al portero que estaba buscando. El 

conjunto de Sergio Zarco ha incorporado a sus filas al arquero Francisco 
Javier Rosales, que llega desde el Vera almeriense de la Tercera División 
andaluza.

Una vez concretado este importante fichaje, el conjunto toledano se 
afana en reforzar la línea defensiva con dos centrales y la zona de ataque 
con un delantero de referencia y un segunda punta.

EL  ILLESCAS SIGUE SIN GAN AR EN PRETEM PORADA

Emilio López sigue en e i banquillo por 
segundo año consecutivo, f o t o : b a r r í

El Club Deportivo lllescas sigue sin conocer la victoria en 
pretemporada después de cuatro partidos. Tras empatar a un gol en Pinto 
en el primer encuentro preparatorio, el equipo illescano ha salido 
escaldado contra el Trival de Valderas (3-1), el Fuenlabrada (0-3) y el 
Navalcalnero (3-2).

Aunque Emilio López considera que "en pre tem porada los 
resultados son una consecuencia y  no un ob je tivo " y por eso dice no 
estar preocupado, el técnico no esconde que los diez tantos recibidos en 
contra son demasiados. "Estamos teniendo muchísimos errores de 
estrategia y eso es algo que tenem os que corregir porque ya nos ha 
costado seis goles", dice.

Lo cierto es que la línea defensiva sagreña, a excepción del lateral 
derecho Parra, es com pletam ente nueva y necesita un tiem po de 
adaptación.

Sin embargo, Emilio López da la plantilla por cerrada puesto que no se 
esperan más fichajes desde la secretaría técnica que comanda José 
Manuel Maya y porque no cree "que  dar alguna baja sea la solución de 
los males del equipo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #780, 21/8/2010.



46 /  21 DE AGOSTO DE 2010

ELTALAVERA FS 
SE PONE‘ALTAJO’

El OIDTalavera FS ya está en 
marcha. El nuevo conjunto de 
División de Honor, entrenado por 
Carlos Sánchez en sustitución de 
David Marín, se ponía el mono de 
trabajo el pasado lunes 16 de 
agosto con un prim er 
entrenamiento que servía al técnico 
para valorar el estado de forma de 
sus jugadores.

Hasta seis fueron las caras 
nuevas que se pudieron ver en el 
pabellón Primero de Mayo tras los 
fichajes del portero Jesús Herrero, 
el cierre Marcelinho y los ala-pívot 
Juan Puertas y Justo Cáceres 
más la presencia de dos canteranos 
que han empezado la 
pretemporada con el prim er 
equipo: Fidel y Josué, este último 
del Velada FS, conjunto que se ha 
convertido en filial del club 
cerámico.

El calendario de partidos 
amistosos de preparación que ha 
preparado la entidad talaverana, 
que se iniciaba ante el Velada el 
viernes 20 de agosto (una vez 
cerrado este número de la revista), 
será muy exigente puesto que 
tendrá rivales de gran nivel como 
Inter Movistar, Brihuega, Carnicer, 
Gestesa y  Caja Segovia.

I

SERGIO CANALES está siendo un 

jugador importante para el Real 

Madrid en pretemporada gracias a 

sus constantes detalles de calidad.

El joven centrocampista cántabro de 

19 años convenció al duro Mourinho 

de que ya está preparado para jugar 

en el primer equipo merengue y, ade

más, para hacerlo como titular.

Su descaro y serenidad recuerdan a 

los de Raúl González, ese muchacho 

que se convirtió en estrella blanca a 

los 17 años y que ahora se ha despe

dido del club de sus amores sin los 

honores que le correspondían.

___DEPORTES _
T IT W iW in n  in i i "

E LT O LED O  BA LO N M A N O  
SU FRE LAS PRIMERAS LESIO N ES

El Toledo Balonmano 
está dem ostrando 
buenas maneras en 
pretem porada. El 
con jun to  de Miglius 
Astrauskas, que todavía 
está en fase de 
adaptación, derrotaba en 
su prim er partido 
am istoso  al Villa de 
Aranda de División de 
Honor B por 27 a 33 y 
perdía 32-30 en el 
segundo ante el 
Alcobendas de ASOBAL 
en un apretado choque 
disputado en Sonseca.

Pero lo peor de la pretemporada para el conjunto naranja están siendo 
las lesiones. Los dos jugadores que tienen que ser clave para volver a 
conseguir la permanencia, el portero serbio Dragan Marjanac (en la foto) y 
el lituano Augustas Strazdas, sufren sendas m icrorroturas fibrilares que 
les mantendrán en el dique seco hasta finales de agosto.

Marjanac, que ha llegado este verano con la complicada tarea de suplir 
la baja de Diego Moyano, fue la estrella del equipo en el encuentro contra 
el Villa de Aranda, al que amargó la tarde con 17 paradas.

Strazdas, por su parte, debe volver a ser el pulmón del Toledo 
Balonmano en los partidos importantes y demostrar por qué fue elegido la 
pasada temporada m ejor jugador debutante de la ASOBAL.

T R ES  BO M BERO S A L  M U N D IAL
Francisco 

García, Javier 
López y Moisés 
Rosell, bomberos 
del Parque
M unicipal de 
Toledo,
participarán esta 
semana en los 
Juegos Mundiales 
de Bom beros y 
Policías 2010 que 
se celebran en la 
localidad coreana 
de Daewo.

Tanto Francisco García (en la foto) como Moisés Rosell competirán en 
los 100 y 200 metros lisos, pruebas en las que García se ha proclamado 
campeón en los dos últimos mundiales. Además, también probará este año 
en salto de longitud estrenando su título de campeón de Europa en esta 
disciplina.

Por su parte, Javier López también competirá en los 100 y 200 metros 
lisos, pero en la categoría Master A, que va hasta los 44 años. Sus opciones 
de medalla son muchas puesto que llega como subcampeón mundial.
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EL TRITO LED O  SE 
QUEDA LA COPA

El club toledano de triatlón Líder 
Esproten Trltoledo ha conseguido 
quedarse en propiedad la copa que 
acredita com o vencedor del Trofeo 
Junta de Comunidades.

El éxito, cosechado después de 
haberse proclam ado campeón 
regional por tercer año consecutivo, 
tiene mucho valor puesto que se 
com p ite  bajo un interesante 
sistema de puntuación por el que 
se suman los puntos de los tres 
mejores deportistas masculinos y 
de los tres fem eninos de cada club.

En la edición de 2010, que se ha 
disputado en la localidad alcarreña 
de Pareja, los chicos y chicas del 
club toledano volvieron a ser los 
mejores, esta vez escoltados en el 
podio por el Triatlón Guadalajara 
com o segundo clasificado y por el 
Triatlón Talavera como tercero.

La prueba, que servía además 
com o cam peonato regional 
absoluto a título Individual, también 
tuvo  pro tagonism o toledano: el 
triatle ta  de Tritalavera Daniel 
Arriero fue  el vencedor en 
categoría masculina y la triatleta del 
Tritoledo María Ortega triunfó en 
categoría femenina.

DEPORTES |

EL REAL MALLORCA y algunos 

medios de comunicación baleares 

que han cargado duramente contra el 

técnico Gregorio Manzano tras anun

ciar que peleará judicialmente los dos 

millones y medio de euros que le 

adeuda el club bermellón por los ser- 

m i vicios prestados la pasada campaña, 

y La delicada situación económica del 

club mallorquín parece haber confun

dido a todos aquellos que no entien

den que el ex entrenador del Toledo y 

el Talavera tiene derecho a cobrar la 

cantidad íntegra de dinero que le 

corresponde por contrato.
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DAVID A R R O YO  R E C O N O C E  E L  
T E R R EN O  PARA L A  V U ELT A

El c ic lis ta  
talaverano 
David Arroyo
correrá con su 
equ ipo  Caisse 
D 'E pargne la 
próxim a Vuelta 
a España que 
com enzará el 
28 de agosto  
en Sevilla y 
tendrá un final 
de etapa en 
Toledo el 19 de 
septiem bre.

Sin tiem po  que perder, el segundo clasificado en el pasado Giro de 
Italia, aprovechó el pasado fin  de semana para reconocer los tres 
finales en alto que la ronda española tendrá en Asturias y Cantabria.

El escalador, que puede ser la gran sorpresa de la 75 edición de la 
Vuelta, pudo com probar la dureza de las cim as de Peña Cabarga, 
Lagos de Covadonga y Cotobello, que entre  la decim ocuarta  y la 
decim osexta  etapa seguram ente  decidan quién se enfundará el m alllo t 
oro en M adrid.

Arroyo señaló nada más reconocer el te rreno  que "Peñacabarga es 
una subida m u y  brusca con ram pas de hasta e l 18 p o r ciento, los Lagos 
de Covadonga es un pue rto  m u y  largo con e l in ic io  tend ido  que te 
p erm ite  ir  cogiendo ritm o  y C otobello  es e l pue rto  que m e jo r se adapta  
a m is cond ic iones porque  es un pue rto  largo y m u y  constan te ".

Q U ERO VIBRA  C O N  E L  CICLISM O
Por segundo año 

co n se cu tivo  las 
ca lles de Q uero  
servían com o  
c ircu ito  urbano para 
acoger la carrera 
c ic lis ta  nacional 
fede rada  que 
organiza el
a yu n ta m ie n to  de 
dicha loca lidad 
toledana.

M uchos
que reños sa lie ron  
de sus casas para 
an im ar a los 50 

ciclistas que, llegados desde toda Castilla-La Mancha, Andalucía y 
M adrid, pedalearon durante más de dos horas bajo un Intenso calor 
soportando tres grandes subidas que com plicaban el recorrido.

El a lbaceteño Iván Ruiz se alzó al cajón más alto del podio 
acom pañado por Jesús Alberto Ruiz, segundo, y Simón Mora, 
tercero.
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La jomada 
deportiva se 

dividió en dos 
sesiones. Por ia 

mañana todos ios 
jugadores 

compitieron entre 
s í y  por ia tarde 

tuvo lugar ia 
partida

simultánea en ia 
que e i maestro 

conquense 
Herminio Herraiz 
jugó contra 18 
contrincantes a 

ia vez.

E L  A J E D R E Z  T I E N E  
T I R Ó N  E N  T O L E D O

El II Torneo de Ferias de A jedrez 'C iudad de 
Toledo' congregaba el pasado fin  de semana en el 
Paseo de la Vega de la capital regional a 65 
ajedrecistas y varias decenas de espectadores, 
todo  un éxito  de partic ipación debido a que el 
núm ero de jugadores doblaba p rácticam ente  la cifra 
del año anterior.

El m aestro  m adrileño Iván Vallés Moreno se 
proclam ó cam peón en categoría general absoluta 
seguido por Santiago Roa y Victoriano Gallego y,
aunque los tres p rim eros clasificados no eran de la 
ciudad, los to ledanos Ernesto Góm ez e Isaac 
M elgar d e m os tra ro n  te n e r gran fu tu ro  en el 
deporte  del tablero.

El propio Isaac Melgar, además, fue  el único 
partic ipante que consiguió hacer tablas contra el 
m aestro  conquense Herminio Herraiz Hidalgo,
que luchó  de m anera ind iv idua l con tra  18 
afic ionados y pro fesiona les en una em ocionante  
partida s im ultánea de la que salió indem ne.

Los conce ja les de fe s te jo s  y dep o rte s  del 
a yun tam ien to  to ledano , Carmen Jim énez y 
Alfonso Martín, fueron  los encargados de entregar 
los tro fe o s  y de fe lic ita r  al o rgan izador del 
encuentro  y v icepresidente  de la Federación de 
A jedrez de Castilla-La Mancha, Fernando Rojas, 
que no dudó en asegurar que "e l to rneo ha sido  
todo un éxito  porque ha habido m ás cantidad y más 
calidad que e l año pasado ".

E L T R O F E O  D E P ET A N C A  SE M A N TIEN E JO VEN
Después de 27 ediciones a sus espaldas, el Trofeo de Ferias de Petanca de Toledo se m antiene joven. 

Buena m uestra de ello es que hasta 135 jugadores, de los que solo 13 eran m ujeres, se dieron cita en el 
paseo de M erchán de la capital regional para com partir una mañana practicando un deporte  con m uchísim a 
afición en la provincia.

Fue la trip le ta  form ada por el 
fuen labreño Tomás Montero, el 
alamedano Miguel Escribano y el 
sonsecano  Pedro A lejandro  
Sánchez la que logró proclam arse 
campeona del tro feo ; sin embargo, 
hasta 23 jugadores fue ron  
prem iados con productos típ icos 
de la tie rra  com o jam ones, 
em butidos y quesos.

M ariano Fernández y 
Apolonio Miguel, organizadores 
del even to  com o parte  de la 
Agrupación Toledana de Petanca,
se m ostraron m uy satisfechos por r , ,7 K »  concejal de deportes del ayuntamiento de Toledo, Alfonso Martin, fue e l
el resultado del tro feo . encargado de entregar los distintos premios a  los ganadores.
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PAKISTÁN BERNUY - TE LÉFO N O  DE LA ESPERANZA

L lam am ien to
urgente

Más de 1.600 personas han m uerto 
en las inundaciones de Pakinstán y 
estos días se está produciendo una 
segunda oleada de m uertes provocadas 
por el cólera y otras epidem ias 
desatadas ante la caótica situación en la 
que han quedado 20 m illones de 
personas tras las lluvias torrenciales. 
Pese a los llam am ientos que las 
organizaciones hum anitarias que 
trabajan en la zona están haciendo 
desde hace semanas, apenas está 
llegando ayuda internacional para hacer 
frente  a la tragedia.

Esta semana, la Coordinadora 
regional de ONGs, ha vuelto  a pedir 
colaboración económica. Hay distintas 
ONGs trabajando en Pakistán. Estas 
son algunas de ellas: Cruz Roja, Ayuda 
en Acción, Caritas, Intermon, 
Médicos del Mundo, Save the  
Children, Unicef ó Acnur. Se puede 
colaborar con ellas en sus w ebs o en las 
cuentas bancarias que han habilitado.

D e  los exced en tes  de la  h u e rta  
a la in ic ia tiva  so lid aria

Hace 5 años, un 
grupo de vecinos de 
Bemuy (100 vecinos) 
decidió dar un carác
te r solidario a los 
excedentes que tení
an en sus huertas.
Desde entonces, 
cada verano organi
zan un m ercad illo  
solidario en el que 
participa buena parte 
del pueblo y en el que 
cada uno vende lo 
que puede, además 
de m elones y tom a
tes. El puesto  que 
más recauda, decide 
al año s igu ien te  
dónde va a parar el 
dinero. Y en esta ocasión, los 1.125 euros conseguidos con 
los 9 puestos del mercadillo y la comida solidaria del pasado 
fin de semana han sido para el Teléfono de la Esperanza. El 
jueves 19 les entregaron el dinero en Toledo.

juan José 
Gómez
ández
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NO HAY QUE PERDER LA FORMA FÎSICA CON LA EXCUSA DEL CALOR

Deportes para el verano
En estos días de ve rano  no hay que de jar que las a ltas tem p e ra tu ras  frenen  nuestra 
ac tiv idad  física. La A sociac ión  'C inco al Día' p ropone  una serie de e je rc ic ios  que se pueden 
realizar sin m ucho  esfuerzo y que ayudarán a m an tener en fo rm a  nuestro  cuerpo , sin 
renunc ia r al oc io  que suponen las vacaciones. Son activ idades sanas, g ra tifican tes  y 
d ive rtid as . A q u í se las enum eram os.

ANA NODAL

L a natación, además de refrescarnos y bajar la 
temperatura del cuerpo es uno de los deportes 

más completos, con el que se ejercitan todos los 
grandes grupos musculares

L os expertos coinciden en que la 
práctica habitual de actividad 
física y deporte aportan 

numerosos beneficios para la salud 
mental, fisiológica y social. Eso sí, 
antes de comenzar un deporte 
debemos asesorarnos por un 
profesional en actividad física, que 
recomendará a cada persona el 
ejercicio más adecuado en función de 
su edad y su estado de salud.
Hay que tener en cuenta que en 
verano se debe evitar la actividad en 
las horas de más calor y, que debemos 
consumir más agua de la habitual 
para evitar la deshidratación. Las 
necesidades de líquido podemos 
cubrirlas con el agua y con alimentos 
ricos en agua como las frutas de 
temporada, que además aportan 
minerales, vitaminas y sustancias 
antioxidantes, de gran importancia 
para los que practican un ejercicio 
físico.
La regla general para mantener un 
adecuado estado de hidratación es 
tomar agua antes, durante y después 
de la actividad. Junto con estas 
precauciones hay que adoptar otras 
como el uso de protección solar, 
gorras o sombreros y procurar que el 
impacto del sol con el cuerpo no sea 
directo.
Entre los ejercicios más adecuados 
para la época estival podemos citar los 
siguientess, que son los recomendados 
por la asociación ‘Cinco al día’:
-Una de las actividades que podemos 
realizar en la playa o en la piscina es 
nadar. La natación, además de 
refrescarnos y bajar la temperatura

del cuerpo es uno de los deportes más 
completos con el que se ejercitan 
todos los grandes grupos musculares 
como los de los brazos, la espalda y las 
piernas. Todo esto combinado con 
una alta actividad aeróbica que 
también evita los duros impactos en 
las articulaciones.
-Correr o andar a un paso ligero, es un 
ejercicio que puede hacer todo el 
mundo sin realizar un gran esfuerzo. 
Andar previene enfermedades como 
la osteoporosis y ayuda al buen

funcionamiento de las
articulaciones, beneficiando al 
cuerpo, además, de la relajación que 
producen las actividades que se 
desarrollan al aire libre.
-Bailar es una excelente forma de 
mover el cuerpo sin darse cuenta de 
que se está haciendo un gran trabajo. 
La música con la que bailamos hace 
que la mente se centre más en seguir el 
ritmo que en el ejercicio que se está 
realizando. Por ello es un ejercicio 
completo y divertido con el que se
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AYUNTAMIENTO

LAPueblaDEMontalbán

L A  E S P A Ñ A  D E  R O J A S

J ü  C U  c i -  tea tro
( A’» ¡w ü a  ;  I irin r.UDirección M* Elena DiardesDramaturgia Luis M '1 García

LAS ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE SON ESPECIALMENTE BUENAS PARA EL Á N IM O

Del 25 al 30 agosto 2010
La Puebla de Mont a 11

T O L E D O

B ailar es una
excelente forma de 

mover el cuerpo sin 
darse cuenta de que se 
está haciendo un gran 
trabajo físico

activa nuestro organismo a la vez que 
se interactúa con la gente, lo que 
produce beneficios en todos los 
sentidos.
-Montar en bicicleta es otra de las 
actividades que se realizan al aire libre 
y que permite, de esta manera, disfrutar 
del lugar de vacaciones a la vez que 
realizamos un ejercicio completo y que 
pueden hacer desde los mayores hasta 
los más pequeños.
-Deportes de raqueta como el pin-pon, 
tenis, badminton o hasta las famosas

“palas de la playa” son deportes en los 
que, mientras pasamos un rato 
agradable interactuando con nuestra 
pareja de juego, ponemos en forma el 
cuerpo con un ejercicio aeróbico

combinado con la práctica de la 
coordinación y la agilidad, ya que en 
este tipo de ejercicios el cuerpo se 
ajusta al vuelo de la pelota y a los 
cambios de dirección de la misma. O
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Turismo * Termalismo * Universidad para Mayores 
Escuelas Deportivas * Actividades en Centros de M 
Senderismo * Nuevas Tecnolocjías * Voluntariado 
Preparación para ia Jubilación * Prevención de la De

Con los Programas de Envejecimiento Activo de 
Castilla-La Mancha nuestros mayores podrán convertir 
esa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.
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i  LA VICEPRESIDENTE DESMIENTE AL PP

Él Hospital deToledo va “con norm alidad”
La vicepresidenta y consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, ha 
asegurado que las obras del nuevo hospital de Toledo se desarrollan "con normalidad' 
y en los plazos previstos. Araújo se pronunciaba así a preguntas de los periodistas 
sobre las críticas del PP ante el retraso en las obras del hospital.
La vicepresidenta ha afirmado que se trata de una infraestructura completa, 
complicada, con un elevado presupuesto y que se está construyendo en una ciudad 
"que tiene su propia complejidad con el terreno" aunque ha asegurado que la ejecución 
"va a ser posible" en el plazo previsto.
Araújo ha recordado que “en un primer momento" la complejidad del terreno hizo que 
se demorasen más las obras para hacer una correcta cimentación pero estos 
problemas "están superados". "Si alguno tiene duda no tiene más que pasar por delante 
de las mismas y comprobar que las obras marchan a un ritmo razonable".
La portavoz regional del PP, Carmen Riolobos, no comparte la opinión de Araújo. 
Critica que el Gobierno regional se haya "endeudado hasta las cejas", ya que para que 
puedan cumplirse los plazos "lo más importante"en todas las obras es que "haya dinero 
suficiente". Y, en este caso, no lo hay. "Es imposible que se cumplan los plazos por 
parte el Gobierno porque no está pagando a los proveedores".

|  DEPENDIENTES DE LA JUNTA

Dispositivos para ayudar a  adolescentes
Los 16 centros de día de Atención a la Familia y Adolescencia de los que dispone la 
comunidad autónoma han atendido en el primer semestre de este año a 910 familias 
y 1.371 menores de entre 12 y 18 años de edad (815 niños y 556 niñas). Para su 
funcionamiento, la Junta destina este año dos millones de euros.
De los usuarios atendidos, 384 familias y 852 menores (490 niños y 362 niñas) lo han 
sido en los siete centros de atención a la familia y adolescencia de la provincia de 
Toledo ubicados en Sonseca, Puebla de Almoradiel, Talavera de la Reina, 
Villacañas y dos en la capital.
Por otro lado, la Línea de Atención a la Infancia y la Adolescencia de Castilla-La Mancha, 
promovida por el Gobierno regional para ofrecer un lugar de escucha y orientación y 
ofrecer una respuesta rápida, privada y confidencial a los niños y adolescentes que 
carecen de contacto con los adultos o se encuentran en situación de riesgo, ha recibido 
de enero a junio de este año un total de 11.926 consultas.
Este dispositivo de atención personalizada y continua las 24 horas cuenta con el 
teléfono 900505532, que se complementa con una página web 
(info@lineadeinfanciayadolescenciaclm.es) que incorpora consultas on line a través de 
los cuales profesionales especializados en las áreas psicológica, jurídica y socio- 
educativa ofrecen respuesta directa o vía e-mail a los problemas y situaciones a las que 
se enfrenta este colectivo e informan de asuntos de interés. Las principales consultas 
fueron sobre dificultades de relación, orientación sexual, desarrollo evolutivo, 
adicciones, ocio y tiempo libre. La Junta ha destinado en 2010 una cantidad de 207.380 
euros a este recurso. ■

PARA INM IGRANTES

M e d ia c ió n
In te rc u ltu ra l

El Servicio de Mediación Intercultural en 
el ámbito sanitario puesto en marcha por 
el SESCAM, en colaboración con la ONG 
Médicos del Mundo, ha atendido en el 
primer semestre de este año a un total 
de 1.232 inmigrantes, casi los mismos 
que en todo el año anterior.
Este servicio es un apoyo para resolver 
los conflictos que pueden surgir 
asociados a las dificultades para informar 
a los pacientes y conseguir la adhesión al 
tratamiento, debido a diferencias 
culturales, ¡diomáticas, sociales y 
favorecer las relaciones ¡nterpersonales. 
En el primer semestre de este año, casi 
el 75% de los usuarios de este servicio 
era de origen norteafricano, 
principalmente marroquíes, seguidos de 
ciudadanos de Europa del Este, con un 
20% de rumanos. Otro 2,5% de los 
usuarios son de origen asiático, 
latinoamericano y del África 
subsahariana. Además, otro 2% fueron 
niños nacidos en España de padres 
inmigrantes.

■  G U ÍA  DE MAYORES

Fé de e rra tas
En el número 779 de esta revista, en el 
reportaje titulado ‘Guía para ayudar a las 
personas mayores', en varias ocasiones 
se cita como elaboradores de esta 
publicación a los trabajadores sociales, 
cuando en realidad, ha sido el Colegio 
Oficial de Educadores Sociales de 
Castilla-La Mancha, que preside Juan 
Bautista González, el responsable de 
esta edición, en la que también ha 
colaborado la Diputación de Toledo. 
Rogamos disculpen este error.

Roberto Redondo López

C/. Zarzalejo, 8 
Telf.: 925 23 25 33 (4 líneas) 
Polígono Industrial 
45007 TOLEDO
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DEL 25 AL 29 LA PUEBLA DE MONTALBÁN CELEBRA EL XII FESTIVAL CELESTINA

Cuatro aproximaciones 
femeninas a La Celestina
"La cris is económ ica debe 
superarse con la ausencia de 
c ris is  c re a tiva ", de esta 
'd ip lo m á tic a ' fo rm a
subrayaba  Luis M a ría  
G arc ía , d irec to r del Festival 
Celestina, las d ificu ltades 
que este año ha atravesado 
la o rgan izac ión  para dar 
fo rm a  al program a de la XII 
edición.

•  •  •  ISABEL ABARCA

C inco días, en lugar de diez, de 
actividades, del miércoles 25 
al domingo 29, que han per

mitido una reducción del 45 por 
ciento del presupuesto respecto al 
año pasado, 50.000 euros en total, de 
los que 13.000 son financiados por el 
Gobierno regional, según manifesta
ron en la presentación la alcaldesa 
de la Puebla de Montalbán, Araceli 
Ladera, y el delegado provincial de 
Cultura, Francisco José García.

Aunque sin querer profundizar en 
las dificultades económicas, el direc
tor dramático del Festival, Luis 
María García, ha agradecido al 
gobierno regional y a la diputación 
su apoyo financiero y a “los pueblanos 
la participación para seguir mantenien
do un evento ya consolidado y capaz de 
generar cultura e ilusiones en La Puebla 
de Montalbán” .

La aproximación al personaje de 
la Celestina desde cuatro ópticas 
femeninas diferentes, a cargo de cua
tro actrices diferentes: Terele Pávez, 
Angelines Ortiz, Soledad Chamón 
y Paloma Moratilla, es una de las 
novedades que presenta este año el 
Festival. “El sábado y el domingo por 
la noche se representarán cuatro celes-

Una de las 
representaciones en 
las cuevas corre a 
cargo de los más 
pequeños. Terete 
Pávez asistió a la  
presentación del 
Festival.
tinas, a través de las 
escenas que cada una 
de las actrices ha elegi
do para presentar al 
personaje” , señaló 
García.

Otra de las nove
dades de esta edición 
es el estreno de una escena más en 
las cuevas, ‘La boda’, que se repre
sentará como el resto de las cuevas el 
día 27 por la tarde y 28 y 29 mañana 
y tarde. “La boda’ está basada en un 
hecho real, la celebración de un matri
monio por el rito judío y la relación con 
la Inquisición de sus contrayentes”, 
adelantó García, que no quiso desve
lar el final de la historia e invitó a 
todos a visitar La Puebla durante 
estos días y disfrutar tanto de las 
actividades teatrales como de la 
música programada dentro del 
Festival.

Un homenaje a Juanjo Linares, 
fundador del grupo de danza 
‘Semillas del arte’ recientemente 
fallecido, que correrá a cargo de este 
grupo de folklore y de la compañía 
Ibérica de Danza, el 26, y un recital 
de música antigua, a cargo de 
Jabardeus, el 28, además la represen
tación de ‘Vacas’, por la compañía 
Azar Teatro, el 25, completan el 
programa de actividades.

Las entradas para las representa
ciones de las cuevas ya están a la 
venta en internet al precio de 3 
euros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #780, 21/8/2010.



- 1
rp i 't H f r a m a  d e  u e t o s

l l l C S C à S  ( ^ ¡ j t À a j i  ^ a i m n a l e i i  2 0 1 0

F erias y F ie sta s  20 10

Domingo, 29 de A gosto
14:00 h.
Comida de nuestros Mayores en el Complejo París.

22:30 h.
Pregón de Fiestas a cargo de la Banda de la 
Asociación Musical "Manuel de Falla", en el
25° Aniversario de su fundación.

Plaza Hnos. Fdez. Criado.

A continuación, IV  Certamen Internacional Pueblos 
del Mundo. Espectáculo Intercultural protagonizado por 
tres Compañías de Danza procedentes de Rumania, India 
y Serbia.
Plaza Hnos. Fdez. Criado.

Viernes, 3 de septiembre
23:30 h.

En la plaza central del Recinto Ferial

Entrada gratuita

en concierto...

Lunes, 30 de agosto
Tras los fuegos artificiales 

en la plaza central del Recinto Ferial

Entrada gratuita

Lunes, 30 de Agosto
14:00 h.
Paella Gigante en el Parque Manuel de Vega.
También, y para los más pequeños, se instalará un Parque 
Infantil de 12 a 17 horas.

18:00 h.
Gran desfile de Gigantes y Cabezudos y Charanga 
a cargo de la Banda de la Asociación Musical 
"Manuel de Falla".
Salida desde el Ayuntamiento.

24:00 h.
Espectáculo pirotécnico de luz y sonido en el Recinto 
Ferial a cargo de la pirotecnia RICASA.
Se recomienda al público que se sitúe en la Plaza Central del Recinto 
Ferial para un mejor disfrute del espectáculo.

Después del espectáculo de pirotecnia, 
y en la plaza central del Recinto Ferial,
Concierto de Maldita Nerea.
A continuación Discoteca Mózart Disco Show.
1:00 h.
Orquesta Imperial. Plaza Finos. Fdez. Criado
Tren para subir al ferial: de 22.30 a 2.30 h. (continuamente)
Salida: Plaza de las Cadenas.

Martes, 31 de Agosto
9:00 h.
Diana Floreada por las calles de la localidad a cargo de la 
Banda de la Asociación Musical "Manuel de Falla".
23:00 h.

uesta Vibraciones en la Plaza Finos. Fdez. Criado.

:00 h.
Makro Discoteca Hook en el Recinto Ferial.
Tren para subir al ferial: de 22.30 a 2.30 h. (continuamente)
Salida: Plaza de las Cadenas
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Miércoles, i de Septiembre
12:00 h.
Tradicional Concierto de la Banda de la Asociación 
Musical "Manuel de Falla" en la Plaza Hnos. Fdez. Criado.
20:00 h.
Novillada de Rejones. Para los rejoneadores:

•  Javier San José
•  Andy Cartagena
•  Joao Moura (Hijo)

Ganadería: María Sagrario Huertas
Espacio Escénico Cubierto, ubicado en el Recinto Ferial.
• Información de venta de entradas y abonos, consultar cartelería.

24:00 h.
Discoteca Mózart Disco Show en el Recinto Ferial.

Jueves, 2 de Septiembre
5:30 h.
Charanga a cargo de la Banda de la Asociación 
Musical "Manuel de Falla" .
(Salida de la plaza central del Recinto Ferial)

6:00 h.
Toro del aguardiente. (Noche del 1 al 2 de septiembre)

8:00 h.
Encierro por las calles de la localidad. Espacio Escénico 
Cubierto ubicado en el Recinto Ferial.
De 12:00 h. a 14:00 h. y de 17:30 h. a 20:00 h.
La Gran Fiesta de Los Niños en la Plaza del Mercado

• Por la mañana: teatro infantil y fiesta de la espuma.
• Por la tarde: juegos infantiles y talleres.

20:30 h.
Desfile de Carrozas y Comparsas, salida: cy Garda Lorca.
22:30 h.
Pasarela Félix Ramiro en la Plaza Hnos. Fdez. Criado.

Viernes, 3 de Septiembre
20:00 h.
Gran Prix. Espacio Escénico Cubierto ubicado en el 
Recinto Ferial.
23:30 h.
En la plaza central del Recinto Ferial,
Concierto de Danza Invisible.
A continuación, y en el mismo lugar,
Discoteca Mózart Disco Show en el Recinto Ferial.

Sábado, 4 de Septiembre
8:00 h.
Encierro por las calles de la localidad.
18:30 h.
Corrida de toros.
22:30 h.
Concierto "Fin de Fiesta" de la Banda de la 
Asociación Musical "Manuel de Falla" en la Plaza 
Hnos. Fdez. Criado.
24:00 h.
Traca. Fin de Fiesta a cargo de la pirotecnia RICASA.

E x c e l e n t í s i m o  A y u n t a m i e n t o

INFORMACIÓN DE VINTA DE ENTRADAS Y 
ABONOS, CONSULTAR CARTEEEIUA.

TOROS EN ILLESCAS
M ié r c o l e s , 1 d e  s e p t ie m b r e

20:00 H.
NOVILLADA DE REJONES.

Javier San  José 
An d y  Cartagena 
Joao  Moura  (hijo)

Ganadería : María Sagrario  Huertas

Ju e v e s , 2  d e  s e p t ie m b r e
- 6:00 H. 

TORO-DEtrÁGUARDI ENTE.
(NOCHE DEL 1 AL 2 DE SEPTIEMBRE)

8:00 H.
En cierro  por las calles de la localidad.

TOROS DE LA CORRIDA DEL 
SÁBADO, 4 DE SEPTIEMBRE

1 fiÜO H.

David  Mora  
Rubén  Pin a r  

MIGUEL TENDERO
GANADERÍA: JOSÉ CRUZ

S E T IE M B R E
~ 20:00 H.
G ran Prix

BRE
‘8:00 H.

POR LAS CALLES DE LA LOCALIDAD.

18:30 H. 
Co rrid a  de To r o s .

David Mora 
Rubén pin a r  

M iguel t en d er o

Ganadería : José C ruz

i
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta septiembre 

Ei apostolado de El Greco.

Exposición. Hasta finales de agosto 

Herencia recibida '09. 105 bienes cultu

rales muebles tratados en el Centro de Res

tauración de Castilla-La Mancha.

Galería Ar+51
Grabados y acuarelas. Lola Catalá.
Hasta finales de agosto.

Centro San Clemente
Pintura mural, colectiva 15 artistas 
CasA.Attelier. Hasta septiembre

Sala del Archivo (ECAT)
Instalaciones. 'D ingbats Fucktory', de 
Pedro Luis Címbranos. Hasta el 22 de 
agosto

Festival de Música de las Tres 
Culturas
Patio de San Pedro Mártir.

Música Antigua. Viernes 20 a las 22 h. 

Canzona. Sábado 21 a las 22 h.

Dris Nigra. Domingo 22 a las 22 h.

Festival de Jazz'Ciudad 
de Toledo'.
Plaza del Ayuntamiento.

Batucada. Miércoles 25, a las 20 h.

Joven Juan Jazz Quartet y Cent &

Low. Miércoles 25 a las 21 h. 

Jazz-flamenco reunión. Jueves 26 a las 

22 h

Angela Brown Blues Band. Vierenes 27 

a las 22 h

Benny Golson Quartet. Sábado 28 a las 

22 h

Cultura
• « M i a ñ a r  

Romeral gana el 
prem io A . Arnau

El pintor toledano José Luis López 
Romeral, ha sido galardonado con el 
XIX Premio de Pintura "Antonio Arnau", 
convocado por el ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden y dotado con
2.000 euros y placa distintiva, que le ha 
sido otorgado por su obra titulada 'Bo
degón del vino'. El segundo premio del 
certamen -al que han concurrido mas 
de 60 obras de muy diversa proceden
cia- y que estaba dotado con 1.400 
euros, ha sido otorgado al artista valen-

l  ciano Salvador Rodríguez, por su 
obra 'En la cerca', un paisaje rural con 
tintes bucólicos de estilo realista. La 
pintura de López Romeral, natural de 
San Martín de Montalbán, hunde sus 
raíces en una no disimulada admlra-

• ción por el realismo y el naturalismo 
practicados en el siglo XIX, de manera 
especial en artistas como Pancho 
Cossío y Benjamín Palencia, y al que 
el jurado decidió por unanimidad entre
gar el primer premio a esta promesa

* de la pintura. El jurado estuvo com
puesto por los críticos de arte, Fer
nando Mora y Rafael Botí, Tomás 
Paredes y Agustín Romo (en la foto)

; E D U C A C IÓ N
12 millones para
Escuela 2.0
La consejería de Educación, Ciencia y 
Cultura destinará para el próximo 
curso escolar 12 millones de euros al 
programa escuela 2.0, de aplicación a 
las nuevas tecnologías, y llegará a
22.000 alumnos de quinto de Primarla 
de colegios públicos y concertados de 
la región. El pasado curso se destina
ron al proyecto de digltallzación de las 
aulas 11 millones de euros con la do
tación a todos los alumnos de quinto 
de Primaria de un ordenador, y la ins
talación de 1.139 pizarras digitales.

EXPOSICIONES
San Felipe, objetivo 
de Tolmo renovado

"El proyecto más ambicioso de los 
nuevos socios es continuar con la 
transformación del toledano Oratorio 
de San Felipe Neri en el espacio que 
será la nueva sede de la Asociación", 
Así de claro es el comunicado en el que 
Tolmo informa de la renovación de sus 
miembros, tras el anuncio hace dos 
meses, de la salida de la mayor parte 
de sus miembros históricos y el posible 
cierre de la galería. Paloma Acuña, Jo
sefa Blanco, David Blázquez, Fran
cisco Caballero, Rafael Canogar, 
Jesús Carrobles, Alberto Corazón, 
Carlos Evangelista, José Ramón 
González de la Cal, Gregorio Mara- 
ñón, José Florencio Moreno, Lorrina 
Renault y José Luis Sánchez se 
suman, desde el pasado mes de junio, 
a Francisco Rojas, el único de los fun
dadores 
del grupo 
que per
manece, 
y asegu
ran que 
m anten- 
d r á n 
abierta la 
galería de 
la calle 
Santa Isa
bel, tras 
"la pró
xima realización de las necesarias 
obras de renovación y mantenimiento 
en las salas". La asociación invita a 
suscriptores e instituciones a continuar 
con "el apoyo a favor de la vida cultural 
de la dudad", uno de los objetivos fun
dacionales hace más de 30 años y que 
los nuevos miembros asumen. Una de 
las exposiciones en cuya organización 
se está trabajando para la próxima tem
porada "tendrá como protagonistas a 
tres artistas de reconocido prestigio in
ternacional: Rafael Canogar, Alberto 
Corazón y José Luis Sánchez; ya otros 
tres artistas jóvenes o noveles que 
serán seleccionados por los tres cita
dos
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DIPUTACIÓN DE

TOLEDO La Cultura

ESCULTURA 

La obra de Chillida 
preside la plaza
La escultura 'Lugar de encuentro V, de 
Eduardo Chillida, recuperó oficial
mente no sólo su aspecto original, sino 
también el entorno que eligió el escul
tor vasco para su ubicación, tras déca
das de polémica entre el Ayuntamiento 
de la ciudad y su familia, que amenazó 
incluso con llevársela. El alcalde, Emi
liano García-Page, Inauguró la reno
vada plaza de Alfonso VI, situada junto 
a la Puerta llamada también Puerta An
tigua de Bisagra, por donde, según la 
tradición, entró el rey Alfonso VI en 
1085 para reconquistar Toledo. El es
tado en el que se encontraba la escul
tura provocó que la familia Chillida 
llevara en 2006 al ayuntamiento de To
ledo a los tribunales, aunque final
mente se ha llevado a cabo la 
restauración, no sólo de la obra -que 
tenía varias pintadas- sino también del 
entorno, que era parte del compromiso 
del Ayuntamiento toledano para la ce
sión de la obra escultórica. La Banda 
Sinfónica cerró la inauguración.

M USEOS..............................
H um or en el Sefardí
El Museo Sefardí de Toledo ha elabo
rado un nuevo programa de actividades 
estivales titulado 'Noches de Verano: 
cómicos en la judería'. Las actuaciones, 
que tendrán lugar de 21.30 a 22.30 
horas, correrán a cargo de la asociación 
cultural ‘Theatron1 la noche del 22 de 
agosto y del dúo de ilusionistas Ale- 
xandery Joker la noche del 29, según 
ha Informado en nota de prensa el mi
nisterio de Cultura.

interés de todos

la rana del tajo

Desde Lisboa
--------------1 stim ado sapo toledano: sigo en Lisboa. Nuestro Tajo

---------  aquí también está sucio antes de encontrarse con el
-------- 1 mar. Los peces surgen entre el agua embarrada por
-------- ' la torre de Belém y el im ponente m onum ento a los

descubridores. Los pastelillos están tan ricos como 
I cuando estuvim os juntos. M e acompaña un sapo lis

boeta no tan ardiente com o el de Vimeiro que me recita perma
nentem ente poemas de Pessoa, com o este que se titu la 
"Autopsicografía" y que es muy auténtico: "El poeta es un fin 
gidor. /  Finge tan com pletam ente /  que hasta finge que es dolor 
/  el dolor que de veras siente. /  Y quienes leen lo que escribe, /  
sienten, en el dolor leído, /no los dos que el poeta vive /  sino 
aquél que no han tenido. /  Y así va por su camino, distrayendo 
a la razón, ese tren sin real destino /  que se llama corazón". Lis
boa es Pessoa. Lisboa es antigua y decadente. M e he retratado 
en la silla que acompaña al poeta en la plaza central del barrio 
del Chiado junto a la cafetería Brasileira. En Toledo no tenem os 
estatuas así, humanas, a ras de suelo, que son com o una per
sona más entre el gentío, quizá el estirado Cervantes se ase
meja un poco, pero poco. Hasta aquí ha llegado el ruido de la 
mascletá y una fo to  de la cabeza del ángel caído. Lo he visto en 
un periódico. Ya me contarás cuando llegue. Este sapo pes- 
soiano tam bién me ha llevado al café que frecuentaba Sara- 
mago en la plaza del Comercio, me he estrem ecido nada más 
pasar el umbral de la puerta. En el Largo do Carmo he llorado 
recordando la revolución de los claveles, ¡qué tiem pos de es
peranza y de ideología del pueblo! En Ajuda he recordado el 
cancionero del siglo XIII y sus 310 "cantigas de am or". Una joya 
de la cultura. Esto es mi vida lisboeta, que es mucho menos 
vida sin ti. Claro que he subido en el elevador de Santa Justa y 
en los tranvías amarillos y en el centenario funicular y he ido a 
escuchar fados, esas canciones tan propias y tan ligadas a la 
proyección que los portugueses hacen de la historia de su país 
y de su identidad com o lusos. No todos los fados son tristes 
como tú te crees, aunque es cierto que la mayoría giran en torno 
a la tristeza, la nostalgia o saudade, el amor truncado, los valores 
lusos y el desamparo metafísico. Esto es Lisboa sin ti, mi sapo, 
espérame ya, que voy de vuelo.
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Calle Valcavero.l4
® 925 24 59 33

Toledo

POLÍGONO
INDUSTRIAL

-  TOLEDO
AQUI

lo encontrarás

Jirania, 22 rrw r-
T° " ^ 2 3 U 3T

Te Ir.: 925 23 21 39 - Fax: 925 23 32 48JCosí truecos; S' o
(Paraje natural de las Barrancas] 

Cira. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo] MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS. Banquetes de Boda

Olrey S.L.
v <7o’ ¡ f o v t f C y  Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 01 01

AUTO 8REMARSCI
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO • PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 
PARA MINUSVALIDOS

^  9 2 5  2 4 0  9 7 6  
F ax : 925 233 103

Jarama, 108 (junto I.T.V.) 
Poligono Ind. TOLEDO

autobremar@auna.com

n #  g ru p e a s  im p a r
m d -------r “  ■o

CATALOGOS , TRIPTICOS . LIPTIC0S , FÜRLICILAL EH GENERAL 
OFFSET , IMPRESION LICITAI / PAPELERIA LE EMPRESA PERSONALIZALA 

IMPRESION EN PAPEL AVFCOCEEATOTO . ELUCION LE LIBROS , INVITACIONES uE ROLA

C/. Hem isa Industrial, I -  n. 2 8 ,3 0  
45007 POLIG O NO  INDUSTRIAL / (Toledo)

EMBALAJES

xT925 232 043 / 925 234 135
Todo tipo do embalajes, cajas de cartón de todas las 

medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam 
etc...

D< ' graficasimpar@graficasimpar.es

Toledo
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LUNES 23 AGOSTO
18.00 CHUPIN AZO, COMIENZO DE LAS FIESTAS. 
GIGANTES Y CABEZUDOS con Pasacalles Infaltil. 
Lugar: Avda. Ntra. Sra. Rosario.
24.00 FUEGOS ARTIFICIALES.
Lugar: Plaza Constitución.

í* «  M©{
MARTES 24 AGOSTO
12.00 MISA San Bartolomé
13.00 MASCLETA 
Lugar: Plaza Constitución.
18.30 NOVILLADA SIN PICADORES 
Ganadería: Dehesa Vahondillo.
24.00 ORQUESTA PRIMERA FILA 
Lugar: Plaza Constitución.
24.00 “FAMA A BAILAR”
Lugar: Avda. Ntra. Sra. Rosario.

MIÉRCOLES 25 AGOSTO
10.00 CONCURSO DE ARADA CON VERTEDERA 
Lugar: Próximo al Castillo Dos
Hermanas.
22.00 Espectáculo VACA PRIX 
Lugar: Plaza Toros.
24.00 ORQUESTA CARPE DIEM 
Lugar: Plaza Constitución.
JUEVES 26 AGOSTO16.30 -19.30 PARQUE DE AGUA, Fiesta 
de la espuma.21.30 CALDERETA DE VAQUILLA 
Lugar: Patio Colegio Avda. Sra. Rosario.
24.00 ORQUESTA DANUBIOS
04.30 TRACA FINAL 
Lugar: Plaza Constitución.
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62/21 DE AGOSTO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 20 al 26 de agosto

2 0  d e  a g o s t o :  Luis Díaz 
Llórente, exentrenador del 
Toledo y entrenador del equipo 
juvenil del Atlético de Madrid,
38, Alejandro Alonso, d iputado 
nacional del Grupo Socialista 
del Congreso y exconsejero de 
agricultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, 59, José Ramiro Viso 
Alonso, psicólogo, 43, Jesús 
Aguado, extorero de Sonseca,
36, Ignacio Nodal Esteban, 27, 
Gonzalo Cao Corrales, 33, María 
Rublo Pozo, maestra y socorris
ta de Oropesa, 23, Chechu, 
exjugador del Toledo, 33,
Antonio Mellado Robledo, 
empresario de hostelería y 
seguidor del Barcelona, 46, 
Concha Fernández Corroto, ama 
de casa y aficionada a la pelu
quería en los ratos libres, 54.
21 d e  a g o s t o :  Águeda  
López Benav ides , Miss 
T o le d o  2000 y m o d e lo  en 
M ia m i,  29, A g u s t ín  
M e n én de z  C am p iña , " G u t i " ,  
e x fu tb o l is ta  del T o le d o ,  42, 
Mari Carmen M ar t ín  Urda,
41, N oem í M éndez  M oren o ,
31, Esther Lucas, p s lc ó lo g a ,

30, Teresa G ó m e z -M e n o r ,  45, 
Juan Vera G onzá lez , s o c ió lo 
go, 59, G erm án García 
Ben ito ,  e m p re s a r io  de h o s te 
lería , 58, V i rg in ia  M ed in a  de 
la Cruz, 30, Ig n a c io  G u t ié r re z  
Saavedra, e s tu d ia n te ,  13, 
Paola M ira n d a  M o rc u e n d e ,  
e m p re sa r la  de len ce r ía ,  31, 
V i rg in ia  M e d in a ,  E n r ique  
M e r in o  R am on e ll ,  p e r io d is ta ,  
56.
2 2  d e  a g o s t o :  José M ira n d a ,  
c o ro n e l  y m ie m b ro  de la Real 
A ca de m ia  de A r tes  y C ienc ias  
H is tó r ica s  de T o le d o ,  93, 
Raquel H e red ia ,  e m p re sa r ia  
de m oda , Ana Belén García 
López, f is io te ra p e u ta ,  
Esm era lda  M o re n o ,  p r o fe s io 
nal de la h o s te le r ía ,  31, Iván 
Plaza M ora , p ro fe s io n a l  de la 
h o s te le r ía ,  32, Jav ie r  
A ve ng o za ,  29, Juan José 
Moya Á lva rez , e m p re s a r io ,
43.
23  d e  a g o s t o : A d o l f o  M uñoz , 
e m p re s a r io  de h o s te le r ía ,  57, 
Jav ie r  M o ra le d a  Díaz- 
Pa lac ios, e s tu d ia n te ,  17,
Va l le  Losada Szekely , e m p re 
saria y e x p e r io d is ta  de la 
Revista "B isag ra " ,  48,
2 4  d e  a g o s t o : J e s ú s  Fernández 
Galán, 47, Noelia Sanjuán 
Aguado, 38, Cristina Jódar

Chamorro, 21, Arturo 
Fernández, empresario de la 
construcción, 45, Ana Sánchez 
Sánchez, 34.
25  d e  a g o s t o :  Carlos 
Montero, excampeón de España 
de judo, 35, Carmen Camino, 
modista, Francisco Javier Torija 
Agudo, period ista de Talavera 
de la Reina, 50, Rubén 
Rodríguez Bargas, exnovíllero 
de Bargas, 32, Luis García 
Fernández, func ionario , 64,
Irene Sánchez-Escribano, atleta 
y estudiante, 18, Manuela Justo 
López, ten iente  de alcalde del 
Grupo Socialista del 
Ayuntam iento  de Quintanar de 
la Orden, 45, Eugenio Sesmero, 
50, Julio Hormigos, 34, Adolfo 
González Revenga, expresidente 
de la D iputación Provincial de 
Toledo y profesor de Inst i tu to , 
60.
2 6  d e  a g o s t o :  Emilio 
Fernández, empresario de la 
construcción, 36, Eva Martín 
Fernández, adm in istrativa  del 
Colegio de Ingenieros Técnicos 
Industriales de Toledo, María 
del Carmen Serrano Torres, ama 
de casa y seguidora de Lydia 
Lozano, 56, Marta Jiménez 
Ferrán, funcionaría y amante del 
foo t ing , 43.
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Proyectos e Instalaciones
OFICINAS: C/. Villanueva, 56 - Teléf. y Fax: 925 564 503 
45800 QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)
E-mail: roarci@terra.es

INSTALACIONES ELÉCTRICAS EN GENERAL
CALEFACCIÓN POR ACUMULACIÓN

Aéreas, Subterráneas y Baja Tensión.

AIRE ACONDIC IO NADO
Tarifa Nocturna (Acumuladores Eléctricos).

INGENIERÍA Y PROYECTOS TÉCNICOS Legalización de actividades, Líneas eléctricas.

ASESORAMIENTO TÉCNICO Facturas eléctricas, Tarifas, Informes, etc.

Recambios y Accesorios 
para Automoción e Industria

C/ Real, 13 - Tlf. 967 180 415 - 16630 MOTA DEL CUERVO (Cuenca)

Tlf. 925 181 072 - 925 181 089 - Fax 925 181 089 
Ctra. Madrid-Alicante, km. 120 - 45800 QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)

NAVES INDUSTRIALES 
ELECTRICIDAD (Alta Tensión) 

LICENCIAS DE APERTURA

J O S É  M IG U E L  
C ASTELLAN O S  
M O L I N E R O

T i f  659 016 686
1 .9 8 5  -  2 ,0 0 5

5800 QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo) ( 2 0  ß5X O .S  < 8< ß ß -C iZ ß Ü ^D O  (jm p 0 5 E Q T O S )

Paseo Juan Carlos 1,16 - LOCAL 7 
Tel. 659 016 686 - Fax 925 181 512

a n t e s  de  c o n tr a ta r
I UN SEGURO

niPNTA HASTA TREjj^

NUEVA OFICINA DE PELAVO 
EN QUINTANAR DE LA ORDEN

C / Concepción, 12
45800 Quintanar de la Orden (Toledo) 

Tel: 925 18 06 72

PELAYO
Comprometidos con tu punto de vistaBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #780, 21/8/2010.
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